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ВЫСОКОЕ ИМЯ-УДАРНАЯ!
ВНИМАНИЕ: ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЙ КОМПЛЕКС!

КРАНЫ
НАД СЕЛОМ

На карте новостроек девятой пятилетки нашей области 
средн других важное место занимают животноводческие 
комплексы. Есть среди них и областные ударные комсо
мольские стройки. Это Лайский свинооткормочный комп
лекс и Верхнепышминская бройлерная фабрика.

В стадии завершения находится строительство Талиц
кого, Ирбитского и Камышловского комплексов, над кото
рыми взяли шефство районные и городские комсомоль
ские организации.

К разряду «молодых» можно отнести Егоршинскую и 
Глинскую молочнотоварные фермы, строительство кото
рых недавно началось в Артемовском и Режевском рай
онах.

Сегодня под рубрикой «Внимание: животноводческий 
комплекс!» мы начинаем разговор о проблемах, которые 
стоят перед молодыми строителями, об организации их 
труда и быта, о поисках резервов, о борьбе за экономию 
и бережливость, о начале работы вступивших в строй но
вых комплексов.

СЪЕЗД ВСЕСОЮЗНОГО 
ОБЩЕСТВА «ЗНАНИЕ»

20 июня в Москве, в 
Большом Кремлевском двор
це, открылся VI съезд Все
союзного общества «Знание». 
Он подведет итоги работы 
общества за последние четы
ре года, наметит пути даль
нейшего улучшения качества 
лекционной пропаганды, со
вершенствования ее форм и 
методов.

На съезде выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов.

С отчетным докладом на 
съезде выступил председа
тель правления Всесоюзного 
общества «Знание», акаде
мик И. И. Артоболевский.

(ТАСС).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Если вам 
вать в селе 
Пригородного 
не могли не 
мания на

случалось бы- 
Вольшая Лая 
района, то вы 
обратить вни- 

строительство,
которое ведется в его окре
стностях. По левую сторону 
от дороги, на лесистом при
горке, взметнулись в небо 
башенные краны. С утра до 
вечера переносят они на сво
их «плечах» шлакоблоки, 
бетонные балки, огромные 
кубы кирпичей. А возле кра
нов — двухэтажные шестна
дцатиквартирные дома. Здесь 
будет размещаться жилой го
родок тружеников Лайского 
свинооткормочного комплек
са. А чуть подальше, за лес
ным массивом расположит
ся, как говорят строители, 
«производственная площад
ка». то есть сам комплекс 
с просторными корпусами из 
стекла и железобетона, с ко-

тельной и водонапорной 
башней, с обширными есте
ственными выпасами.

Строительство Лайского 
свинооткормочного комплек
са осуществляет ПМК-3 тре
ста «Качканаррудстрой» с 
привлеченными организация
ми. Большой объем работ 
предстоит сделать СУ № 3 
треста «Тагилспецстрой». От 
того, насколько успешно 
справится оно с производ
ственным заданием, бу-
Дет 
ты 
ных

зависеть успех рабо- 
остальных строитель- 
организаций. В поле

деятельности тагильчан — 
весь «нулевой цикл»: плани
ровка, земляные работы, воз
ведение фундаментов, под
земные коммуникации.

На днях в редакцию газе
ты пришло письмо лайских 
строителей.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
КАЖДОГО

ЛАЙСКИЕ СТРОИТЕЛИ ОБРАЩАЮТСЯ КО ВСЕМ
СТРОИТЕЛЯМ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ 

СОВ ОБЛАСТИ
КОМПЛЕК'

XXIV съезд 
Союза назвал
благосостояния

Коммунистичесной партии 
первоочередной задачей

Советского 
повышение 

во многомсоветского народа, которое i 
зависит от успешного развития такой важной отрасли, 
как животноводство. Известно, что в последние годы особое 
внимание уделяется культуре производства на селе, комплек-
сной механизации, а в отдельных случаях и автоматизации 
трудоемких процессов. Решению этих задач и отвечает строи
тельство животноводческих комплексов, которые по сути дела 
являются мощными промышленными комбинатами по произ
водству сельскохозяйственных продуктов.

Одним из таких комбинатов станет Лайский свинооткормоч
ный комплекс, строительство которого будет закончено к кон
цу девятой пятилетки. «Мощность» этого комплекса — 108 ты
сяч голов свиней в год. О размахе строительства можно су
дить по таким цифрам. Общая стоимость -объекта составит бо
лее 33 миллионов рублей. Строителям предстоит смонтировать 
более 30 тысяч кубических метров бетонных и железобетонных 
конструкций, произвести около 14 тысяч кубометров каменной 
кладки, выполнить более 500 тысяч квадратных метров отде
лочных работ.

Только к концу нынешнего года будет сдано в эксплуатацию 
десять шестнадцатиквартирных жилых домов — часть буду
щего городка животноводов.

Мы, строители Лайского свинооткормочного комплекса — 
областной ударной комсомольской стройки, понимаем ответ
ственность за строительство этого важного сельскохозяйствен
ного объекта, стараемся организовать свой труд так, чтобы 
он был наиболее производительным и продуктивным.

Свои планы мы подкрепляем конкретными делами. На стро
ительстве комплекса действуют посты «Комсомольского про
жектора*. Задачи прожектористов — контроль за качеством, 
3ä экономным использованием стройматериалов и механизмов, 
вопросы дисциплины и организации труда.

Мы понимаем, что успешная работа «КП» во многом зависит 
от того, насколько задачи прожектористов станут задачами 
каждого молодого строителя.

Вот почему дозорные «КП» есть у нас в каждой бригаде, ра
ботающей на стройке.

Большое внимание уделяется организации социалистическо
го соревнования среди молодежи. Подведение итогов на 
общих собраниях, вручение переходящих вымпелов — все это 
позволяет сделать соревнование творческим, повысить ответ
ственность каждого за результаты своего труда.

Уже сейчас мы заканчиваем строительство десяти шестнад
цатиквартирных жилых домов для животноводов, которые по 
плану должны сдать к концу года.

Мы обращаемся ко всем молодым строителям животновод
ческих комплексов нашей области, студенческим строитель
ным отрядам, которые будут трудиться на строительстве ком
плексов:

— сделаем каждый рабочий день днем ударного труда;
— создадим в каждой комсомольско-молодежной бригаде 

посты «КП»;
— объявим поход за изыскание неиспользованных резервов, 

за экономию и бережливость;
— развернем социалистическое соревнование за досрочный 

ввод в строй животноводческих комплексов в каждой комсо
мольско-молодежной бригаде.

Все это станет нашим конкретным вкладом в дело достой
ной встречи всенародного праздника — 50-летия образования 
СССР.

ПО ПОРУЧЕНИЮ СТРОИТЕЛЕЙ СУ № 3 ТРЕСТА «ТАГИЛСПЕЦ- 
СТРОЙ» Ю. ЛОХАНОВ, НАЧАЛЬНИК УЧАСТКА, Я. СТАХОВ, 
БРИГАДИР, М. ГАЛ ЬФ АУ PO В, В. ГУЛЯЕВ, РАБОЧИЕ.

Встреча передовиков производства 
предприятий Свердловска

РОДНИКИ РАБОЧЕЙ
ИНИЦИАТИВЫ

По всей нашей области ши
рится социалистическое сорев
нование за достойную встречу 
50-летия образования СССР. В 
авангарде соревнования идут 
трудящиеся предприятий
Свердловска, Нижнего Тагила, 
Каменска-Уральского и други« 
городов.

Много новых трудовых по
дарков готовят к празднику 
свердловчане. Успешно завер
шив первый год девятой пяти
летки, они наращивают темпы.

Подготовка к празднованию 
50-летия СССР пробудила но
вые родники рабочей инициа
тивы. Бригадир зуборезов 
Уралмашзавода, член ЦК КПСС, 
Герой Социалистического тру
да А. И. Храмцов обратился к 
свердловчанам с призывом: 
выполнить пятилетку в четыре 
года. Сегодня его почин под
держали десятки тысяч рабо
чих. Передовые бригады 
Уралхиммаша Б. А. Петухова, 
А. В. Койнова и А. И. Мамаева 
возглавили на заводе движе
ние за работу по комплекс
ным планам повышения про
изводительности труда. Широ
кое распространение получила 
инициатива уралмашевских ин
женеров во главе с конструк
тором В. М. Нисковских о 
личных творческих планах на
учно-технического прогресса.

Первыми на строительстве 
цеха холодной прокатки транс

форматорной стали ВИЗа за
ключили договор о соревнова
нии родственных бригад из 
разных стройуправлений кол
лективы бетонщиков В. Б. Мак
симова из треста «Свердловск- 
химстрой» и В. М. Мишагина из 
управления «СвердловТЭЦ- 
строй».

О том, как идут дела у ини
циаторов починов, передови
ков производства, какой опыт 
появился в результате соревно
вания, что еще нужно сделать 
для успешной работы — обо 
всем этом и говорили позавче
ра «звезды» труда на встрече в 
Свердловском городском ко
митете КПСС.

Традиционную встречу от
крыл первый секретарь ГК 
КПСС Л. Ф, Бобыкин. На ней 
присутствовали секретари гор
кома партии В. В. Гудков, Г. Н. 
Князев, члены бюро ГК КПСС, 
первые секретари райко
мов КПСС Свердловска, заве
дующие отделами городского 
комитета партии.

Своим опытом по выполне
нию соцобязательств в честь 
50-летия СССР на встрече по
делились бригадир зуборезов 
Уралмаша, член ЦК КПСС, Ге
рой Социалистического труда 
А. И. Храмцов, конструктор 
НИИтяжмаша В. М. Нисковских, 
старший мастер сталеплавиль
ного цеха ВИЗа А. А. Мухлы- 
нин, бригадир закройщиков

объединения «Уралобувь», Ге
рой Социалистического труда 
А. Д. Мартюшева и другие.

На встрече было принято 
обращение передовиков про
изводства ко всем труженикам 
Свердловска, в котором, в ча
стности, говорится: «Мы призы
ваем каждого рабочего, каж
дого техника и инженера, каж
дого труженика четко опреде
лить свой личный вклад в де
ло успешного завершения пя
тилетнего плана. Пусть деви
зом соревнования по достой
ной встрече 50-летия образо
вания СССР будет: «За личный 
творческий вклад в пятилетку 
на каждом рабочем месте!».

На предприятиях Свердлов
ска есть хорошие примеры 
доброго трудового соперниче
ства в ходе социалистического 
соревнования. Эта форма

должна найти широкое распро
странение. Сегодня мы обра
щаемся к вам, дорогие сверд
ловчане, с призывом разви
вать соревнование на договор
ных началах. Пусть каждый 
рабочий вызовет на соревно
вание достойного себе товари
ща по труду, пусть бригада со
перничает с соседней брига
дой, цех с цехом, завод с за
водом. Слова «вызываю на со
ревнование» пусть прозвучат 
на каждом рабочем месте, в 
каждом цехе, на каждом пред
приятии».

«Мы призываем тружеников 
Свердловска еще шире развер
нуть социалистическое сорев
нование в честь 50-летия обра
зования СССР, направить свои 
силы, знания и энергию на ус
пешное выполнение народно
хозяйственных планов, реше-

ний XXIV съезда КПСС, гран
диозных задач коммунистиче
ского строительства!».

После встречи мы взяли ко
роткое интервью у одного из 
представителей молодых
«звезд» труда бригадира ком
сомольско-молодежной смены 
завода слаботочной аппарату
ры В. Перминовой. Вот что она 
сказала:

— Молодежь Свердловска 
равняется на передовиков, под
хватывает в числе первых их 
почины, достойно продолжает 
традиции. Комсомольцы наше
го завода встречают юбилей 
СССР ударным трудом.

А. СЕВЕРОВ.
На снимке А. ЛЫСЯКОВА: 

участники встречи передови
ков производства города 
Свердловска.

Заготовка 
кормов— 
важная 
задача

Два дня проходило област
ное совещание работников 
сельского хозяйства. Открыл 
его первый секретарь обко
ма КПСС Я. П. Рябов.

Проведению кормозагото
вительной кампании был по
священ доклад председате
ля облисполкома А. В. Бо
рисова. Основной причиной 
медленного развития живот
новодства является слабая 
кормовая база, отметил док
ладчик. В этом году на 25 
процентов против прошлого 
года должно увеличиться 
производство кормов.

В каждом хозяйстве долж
ны быть созданы кормодо
бывающие звенья. В Красно- 
уфимском районе уже созда
но 50 таких звеньев и 34 се
нажных механизированных 
отряда.

По важности заготовку 
кормов нужно поставить в 
один ряд с уборкой хлеба, 
подчеркнул в своем выступ
лении секретарь обкома 
КПСС H. М. Дудкин. На по
мощь труженикам села вый
дут рабочие промышленных 
предприятий. Необходимо за 
осуществление этих задач 
взяться и комсомольским ор
ганизациям.

Вчера участники областно
го совещания посетили 
УралНИИсхоз, где познако
мились с комплексом кормо
заготовительных механизмов, 
побывали на культурном 
пастбище колхоза «Искра» 
Богдановичского района.

На снимках: штукатуры-отде
лочники Галина Таушева, Тама
ра Каратаева и Надежда Тра- 
фелова из комсомольского-мо- 
лодежной бригады Н. Аршино
вой работают на строительстве

СМОТР БЕРЕЖЛИВОСТИ
________________________ ИЩЕМ РЕЗЕРВЫ

БЕЛЫЙ ГОРОДОК
жилого^ дома в совхозе

НА ИСЕТИ
I

Фоторепортаж
довской»; 
мольской 
Любовь 
мольцев

секретарь
«Бро- 

комсо-
ПМКорганизации ....... .

Губина среди комсо-

сколько стоит— 
ДОМ ПОСТРОИТЬ?
1. ПО МНЕНИЮ МОНТАЖНИКОВ...

В телефонной трубке сначала затрещало, потом на всю прораб
скую громыхнул гром. И откуда-то издалека донесся голос дне 
петчера:

— Второй, второй! Уточняю заявку. Что надо на завтра? Уточ
няю...

Юрий Докторов, прораб строительного управления № 28, быст
ро извлек из кучи бумаг заявку, на которой значилось «Дом 2, 
Белореченская», приготовился писать. И уже по выражению его 
лица было видно, что в заявке' будут неприятные изменения.

— Уточняю, уточняю. Я и без этого знаю, что лоджий и завт
ра не будет, перегородки с гипсового не подвезут, — бросил он 
в мою сторону. В трубке, однако, снова затрещало, и он при
готовился к долгим переговорам с диспетчером'.

Дом красавец, с которого начинается наш рассказ о поисках 
ответа на вопрос «Сколько стоит — дом .построить?», встанет 
скоро на острие улицы Белореченской в Юго-Западном районе 
Свердловска. Типичная типовая крупнопанельная «девяти
этажка».

Почему этот, а не любой другой из сотни, которые возводит 
сегодня в Свердловске домостроительный комбинат? Можно при
знаться: в комитете комсомола ДСК подсказали, что на этом до
ме сейчас трудится бригада Виктора Пащенко, лучшая среди 
монтажников: за первый квартал года у нее первое место по 
комбинату. .

Почему не об этом — отличной работе, успехах, мастерстве 
решил я написать? Почему спрашиваю «сколько», а не о том, 
как они строят?

Потому что эта лучшая бригада, работая сверхпроизводн- 
тельпо, работая двумя кранами вместо одного, используя все 
внутренние резервы производства, могла бы работать еще луч
ше.-Реально могла бы за счет брлыпей скорости монтажа давать 
уйравлевию, комбинату тысячи рублей экономии.

Подсчет этот, безусловно, не точный. Первое, что было мне 
предложено — посмотреть на дом, который дорос уже до седь

мого этажа, и просто, как, допустим, будущий квартиросъемщик, 
заметить, чего в нем не хватает.

Даже не строитель узрел бы, что местами на этажах нет бал
конов, тех самых лоджий, о которых прораб уже упоминал.

— Посчитаем: раз, два, три... — он для достоверности загля
нул в чертеж. — Всего шестнадцать. Они должны были быть 
здесь с начала месяца. Сегодня пятнадцатое нюня. Лоджий нет.

На наши «счеты» легла первая цифра — рабочие смены деся
ти монтажников, которые они потратят на установку балконов 
«вне порядка». Сколько это неудобств, переходов, перестроек 
оборудования! Придется сверху спускаться па этот же седьмой 
этаж. И все потому, что не вовремя, не по заявке и графику по
ставляет лоджии Северский завод ЖБИ треста «Стройдеталь-70».

— Стоит сказать, что и качество лоджий плохое. Почти каж
дая третья из них приходит с браком. Трещины, конечно, допус
тимые, но ведь с такой лоджией приходится обращаться как с 
хрустальной, — добавляет к этому мастер Олег Минкин.

Но лоджии — еще не самый большой «камень преткновения», 
о который спотыкаются монтажники. В основном, тормозит их 
работу Свердловский гипсовый завод, который на седьмой этаж 
не дал строителям 38 перегородок. Если без лоджий еще можно 
вести работу, то без перегородок — нет. И приходится «выкру
чиваться», перестраиваться, выбивать перегородки.

Досрочная сдача даже на один день монтажниками такого вот 
144-квартирного дома стоит 3.800 рублей. Бригада Виктора Па
щенко взяла обязательство сдать его досрочно.

А из-за срывов графика поставок седьмой этаж бригада вме
сто трех суток монтировала восемь. Пять лишних дней. Прики
нуть хотя бы, сколько за это время могли бы они сделать, — 
еще два этажа!

Формула ускоренного монтажа крупнопанельных домов состо
ит из двух составляющих: мастерство и график. Бригада Па
щенко доказала, что можно добиться самого высокого нату
рального показателя — монтажа 4,4 квадратных метра полез
ной площади на человека. В ней до минимума довели число 
членов, и те, кто работает, имеют смежные профессии. В брига
де полная взаимозаменяемость. Монтаж ведется в три смены.

Свер^. если забраться на рабочую площадку монтажников, 
хорошо видно, как мягко, почти нежно подает панели кранов
щица. Их осторожно принимают, устанавливают в «захватку». 
Идет монтаж, и опять же легко заметить, что парни (а в брига
де Пащенко средний возраст рабочих 25—26 лет) знают цену 
своей работе. И в переносном смысле — цену мастерству. И в 
прямом: бережно расходуют электроды, бетон, закладные дета
ли. крепеж.

А вот самое дорогостоящее — время рабочее — теряется. И 
снова в будке, • где то и дело звонит телефон, прораб Докторов 
сидит над завтрашней заявкой, думая, будут нужные изделия 
или нет.

— Вчера, —-, говорит он устало, — запросили на ЖБИ имени 
Ленинского комсомола наружные панели из ячеистого бетона. 
Семь штук не хватает—

А. ШАРАПОВ.

Там, где Исеть огибает го
род Каменск-Уральский, мест
ность особенно живописна. По- 
уральски диковато-красивы са
ми берега, стискивающие нето
ропливую в этих местах реку.

Приезжающие в город обя
зательно заметят на противо
положном берегу аккуратные 
двухэтажные дома, сложенные 
из белого кирпича. «Что за го
родок там?» — любопытствуют 
они.

Горожане охотно объяс
няют, что это — поселок пере
движной механизированной ко
лонны номер один. Что живут 
в нем бульдозеристы и шофе
ры, маляры и каменщики, сто
ляры и плотники. Что колонна 
создана три года назад для 
ведения строительства на се
ле. Это настоящий город ма
стеров с мастерскими, гара
жами, подсобными помеще
ниями, жилыми домами и 
большой светлой школой-ин

тернатом. Поселок растет не 
по дням, а по часам. Ведь со
рок процентов всех работ 
приходится на развитие мате
риальной базы колонны. Кро- 
мё мастерских и гаражей, 
строится большом цех керам

зито-бетонных блоков. Через 
год он должен дать продук
цию. От поселка проклады
вается асфальтовая дорога в 
Каменск-Уральский. Город ста
нет ближе.

Поселок строителей в какой- 
то степени показательный. До
ма здесь благоустроенные. В 
квартирах — центральное ото
пление, горячая вода, ванные. 
Уютно, чисто во дворах, кру
гом зеленые насаждения. Не
даром поселок стал дипломан
том ВДНХ по архитектуре за
строек.

Вот такой этот город масте
ров.

По его образцу механизиро- 
■ванная колонна застраивает 
села. Будут жить рабочие сов
хозов в таких же красивых 
благоустроенных домах. Со
всем недавно сданы в экс
плуатацию два жилых дома в 
совхозе «Бродовской» — шест
надцатиквартирный и двенадца
тиквартирный. Заканчивается 
строительство второго жилого 
дома в совхозе «Родина». Все, 
как положено, — с ванными, 
водопроводом, централизован
ным отоплением. Здесь же 
поднимается здание детского

сада. Его строительство нахо
дится под особым контролем. 
Труженики села не будут за
ботиться, где и с кем оставить 
им детей, перед тем, как пой
ти на работу.

Одновременно возводятся 
животноводческие комплексы. 
В том же совхозе «Родина» на
чато сооружение двух корпу
сов комплекса по откорму 
крупного рогатого скота. На 
центральной усадьбе совхоза 
«Бродовской» в стадии завер
шения строительство телятни
ка, такой же телятник строится 
в поселке Матюш.

За три года сделано немало. 
Механизированная колонна 

все чаще высаживает свои 
«десанты» в селах Каменско
го района, и они находят
ся там до тех пор, пока 
запланированные объекты не 
будут сданы в эксплуатацию. 
План прошлого года ПМК вы
полнила на 119 процентов. 
Успешно завершена программа 
первого квартала этого года. 
Заканчивается второй квар
тал — итоги его тоже обещают 
быть хорошими.

(Продолжение на 2 стр.].

вается дорога от поселка к го
роду.

колонны; проклады-

Трудящиеся области одобряют Постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О мерах по усилению борьбы про
тив пьянства и алкоголизма». В редакцию поступают отклики и 
на Указ Президиума Верховного Совета РСФСР «О мерах 
по усилению борьбы против пьянства и алкоголизма».

СНИСХОЖДЕНИЯ
НЕ БУДЕТ!

Могу сказать от имени 
своих товарищей по труду: 
одобряем Постановление 
ЦК КПСС! Действительно, 
пьянство наносит большой 
ущерб и производству, и 
семье самого пьяницы. Смот
реть противно, когда некото
рые любители выпить при
ходят в цех: морщатся от 
головной боли, руки у них 
трясутся... Какая уж тут 
производительность труда!

Имеются и у нас такие — 
выгрузчик А. С. Райков и 
помощник садчика В. М. Ко
лесников. Когда не пьют — 

2 смотреть любо, как трудятся. 
■ А пригубят хмельного 
В забывают о деле, о коллек- 
|п тиве.

Строгие, решительные 
меры сейчас будут приме
няться к пьяницам. Каждый, 
кто знает свою слабость к

спиртному, может их и из
бежать, это в его интере
сах — в интересах сохране
ния своего человеческого до
стоинства. здоровья, нор
мального жизненного ритма. 
Ну, а если нет, тогда пусть 
получают по заслугам, это 
уже — в интересах всего 
общества.

Пункт первый Указа 
Президиума Верховного 
Совета РСФСР «О мерах по 
усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма» 
предусматривает наказания в 
отношении лиц, неодно
кратно появлявшихся на ра
боте в состоянии опьянения 
или употреблявших на рабо
те спиртные напитки.

Эти меры совершенно 
правильны. Пусть знают пья
ницы, что снисхождения им 
не будет. Пусть знают, что 
конец пришел людскому тер
пению. Е. ПАВРОЗ, 

выгрузчик Первоураль
ского динасового 

завода.



• 2 стр. «21 июня 1972 года »«НА СМЕНУ!» •

НУЖНО РАЗГОВОР НАЧАЛСЯ С ПИСЬМА

ОБЩЕЕ ДЕЛО Iftunnb!
В. МАКСИМОВА, лаборант лаборатории фторорга- 

нических соединений, член бюро ВЛКСМ института 

химии Уральского научного центра:

ВЫХОД к личности
Два года назад у нас в институте химии решили объявить 

соревнование комсомольских групп. Результаты сказались быст- 
i ро. Работа оживилась по всему институту, а первое место в со- 
! ревновании заняла наша лаборатория фторорганических соеди

нений. Потом соревнование заглохло, но работа в нашей лабо- 
ратории идет, и группа по-прежнему считается лучшей в инсти
туте. По-видимому, нужно продолжить соревнование — это 
нужно и нашей группе для поддержки «тонуса», нужно и дру
гим группам, где еще много пассивных комсомольцев.

В сущности, и в нашей лаборатории групкомсоргу работать 
непросто. Тут и аспиранты, и лаборанты, люди с высшим обра
зованием и с незаконченным средним.

Как тут найти общее дело, которое бы сплотило группу? Толь
ко тема, над которой работает лаборатория, объединяет. Пыта
емся «сыграть» на общей «струнке» — интересе к науке. Прове
ли, например, комсомольское собрание о значении химии в раз
витии наук, о горизонтах химии. Готовил это собрание Коля Пес- 
чанский, лаборант с высшим образованием, который очень инте
ресуется проблемами химии и ее связей с другими науками— 
философией, психологией... Здесь личные увлечения человека 
нашли хороший выход, собрание понравилось всем.

Ленинский зачет дает богатые возможности для сплочения 
комсомольской группы. Индивидуальные планы, общественно- 
политическая аттестация обращают внимание всех к личности, 
человек может проявить свои способности. И собрание, на кото
ром подводились итоги выполнения личных комплексных планов, 
прошло очень бурно, никто не остался равнодушным. Потому что 
говорили о каждом. И может быть, еще и потому, что присутст
вовали на этом собрании руководители групп и заведующий ла
бораторией. А это для нашей комсомольской организации — не 
частый случай. Хорошими контактами с администрацией, с науч
ными руководителями мы похвалиться пока не можем. Особен
но совет старших нужен при разработке личных комплексных 
планов, чтоб это было реальное и смелое планирование дальней
шей работы, а руководители лаборатории зачастую от нас отма
хиваются... Как без их поддержки комсомольцам института 
браться за большое дело? Участвуем мы в научных конференци
ях, провели конкурс лаборантов, но в основном работа других 
групп, да и нашей, пока замыкается в традиционных формах. 
Выпускаем стенгазеты (пусть хорошие, которые пользуются 
иногда большим успехом, чем институтские), участвуем в рей
дах «Комсомольского прожектора», проводим собрания, но все-та- 
ки чувствуется, что нет какого-то дела, нашего, нужного для 
института, для науки, наконец, которое бы отличило нашу груп
пу от группы на заводе или в совхозе.

Может быть, это болезнь роста? Может быть, это какой то пе
риод становления, пока комсомольская организация Уральско-

От редакции

Вот уже три месяца на стра
ницах нашей газеты идет раз
говор комсомольских активи
стов: групкомсоргов, комсор
гов, секретарей комсомоль
ских организаций—-о том, кан, 
какими делами сплотить груп
пу, что создает ей авторитет, 
в чем сила группы. А начался 
этот разговор с письма груп- 
комсорга Свердловского заво
да резиновых технических из
делий Али Сысуевой «Очень 
просто слыть хорошими». В 
письме говорилось о том, что 
ее группа считается хорошей, 
но в сущности никаких инте
ресных дел нет, взносы соби
рать да собрания изредка Про
водить — вот и вся забота!

Аля писала, что ей хочется 
наладить работу в группе, но 
как лучше начать, как преодо
леть пассивность комсомоль
цев, их равнодушие н общест
венным делам, она не знает. 
А поучиться негде.

Письмо Али вызвало отклик 
студентов, молодых рабочих, 
строителей, ученых... Это не 
случайно. Потому что комсо
мольская группа, при всей спе
цифике ее работы в каждом 
отдельном случае — в совхозе, 
на стройке или в научно-ис

следовательском ииститутё, — 
имеет общие черты. И пробле* 

-мы, которые возникают при 
создании коллектива группы, 
«оказываются сходными.

Большинство авторов писем 
^соглашаются с тем, что пер
овое, что может сплотить груп
пу, —• интересное, нужное де- 
^ло. Это может быть освоение 
^автоматической линии («Стер- 
риень» — зарисовка студентки

Кушнирук), внедрение тех- 

ничесиой эстетики в цехе 
(«Найти живинку» — письмо 
комсорга Красноуфимсного 
механического завода Г. Балан
дина), использование новых 
форм обслуживания покупате
лей («Есть о чем подумать» — 
письмо продавца 3. Шиловой). 
Каким бы ни было это дело, 
оно должно быть важным для 
решения производственных за
дач и интересным для каждого 
комсомольца — тогда люди 
сдружатся, спаянные общими 
заботами, интересами. Тогда 
возрастет авторитет группы на 
своем предприятии.

Одним словом, нужен стер
жень всех дел группы, стер
жень, вокруг которого форми
руется коллектив. И тогда в 
любых обстоятельствах, лаже 
при чрезвычайных происшест
виях, как рассказано в письме 
рабочего с Уралмаша В. Глуц- 
кого «Нужна смелость», труп 
па выстоит.

Одна из главных заповедей 
групкомсорга — тесный кон
такт со старшими товарища
ми, с партийной группой. Это 
называет одной из причин ус
пеха комсомольской работы 
комсорг «из Красноуфимска 
Г. Баландин. Об этом же пишет 
Л. Зудова, секретарь коми
тета ВЛКСМ совхоза «Шу- 
михинский» Пригородного рай
она, П. Беседин, групкомсорг 
с Уральского турбомоторного 
завода. Они говорят и о том, 
что без помощи администра
ции, партийной организации 
группе работать очень трудно.

Аля Сысоева сетовала, что 
на заводе не организована 
учеба групкомсоргов. В пись
мах в редакцию комсомоль
ские активисты подчеркивают 
важность этой учебы для ра
боты групкомсорга. В. Раков,

го научного центра находит свое лицо? А поиск идет — эхо до
катывается до нас, до институтов и групп. В сущности, работу 
в каждой группе нужно вести в русле всей комсомольской ра
боты института и УНЦ. Главное — найти выход к личности.

Комсомольский актив (и групкомсорги в том числе) занимает
ся в семинаре по проблемам теории и практики комсомольской 
работы. Мы изучали и итоги конгресса социологов в Верне, и 
историю комсомола Урала, но в сущности*, и на семинарах мы 
пока не определили специфику и методы нашей работы.

Ясно, нужно помочь каждому комсомольцу максимально рас
крыть свои таланты и возможности, объединяя группу вокруг 
темы научной работы, стимулируя интерес каждого к науке, а 
уж методы работы отшлифуются в соревновании групп, которое 
все-таки нужно.

П. БЕСЕДИН, групкомсорг лопаточного цеха Ураль

ского турбомоторного завода:

НАСТРОЕНЫ ПО-БОЕВОМУ
Внимательно слежу за дискуссией в вашей газете. Почти каж
дое выступление задевает за живое, сравниваешь с положением 
на своем заводе, в своей группе.

Вот В. Раков пишет о том, как у них на Южном карьере ком
бината «Вахрушевуголь» налажена учеба групкомсоргов. В самом 
деле, нужна учеба! Мне вот, чувствую, очень бы пригодились: 
такие знания. Как-то раз групкомсоргов собрали в комитете 
ВЛКСМ завода, хотели организовать учебу, да так потом все и 
осталось по-старому. Пытаешься сам что-то узнать, придумы
ваешь, но нужна система знаний!

Конечно,. получить инструкцию на все случаи жизни невоз
можно. Скажем, к»к в группе создать коллектив — этих готовых 
рецептов тоже, наверное, в комитете ВЛКСМ не дадут. Но орга
низовать изучение вопросов внутрисоюзной работы, оформления 
документации - да и многих других необходимо. Я вот четвер
тый месяц всего групкомсорг, прежде не занимался комсомоль
ской работой. Нужны занятия. Нужны советы.

Учеба актива, судя по письму Али Сысоевой, по письмам участ
ников обсуждения, не только наша проблема. Хотелось, чтобы 
вопрос о& учебе групкомсоргов как-то был решен.

Л. Зудова, комсорг совхоза «Шумихинский», пишет, что им не 
помогают старшие товарищи. К большому сожалению, и у 
нас получается то же самое. Очень наглядно это видно на при
мере Ленинского зачета. Председателем комиссии по Ленинскому 
зачету у нас был заместитель начальника цеха — он не хотел 
ничего делать, просто не приступал к своим обязанностям, даже 
не пришел на итоговое собрание по Ленинскому зачету. И зачет 
у ребят принимали два пропагандиста.

Это только один случай. Без поддержки администрации, пар
тийной организации нам работать трудно. Хотя мы стараемся, и 
за последние месяцы в цеховом соревновании групп с последнего 
места «перепрыгнули» на первое. Потому что ребята у нас хоро
шие, поручения выполняют и сами что-то предлагают. Вот Аля 
Сысоева в письме в редакцию сетовала, как с пассивностью ком
сомольцев бороться. А надо просто организовать людей. Мы на 
каждом собрании заслушиваем отчеты комсомольцев о выпол
нении поручений, и люди уже привыкли относиться к поручению 
серьезно.

Несмотря на то, что у нас в группе многие комсомольцы се
мейные, и у них домашних хлопот хватает, сейчас у нас в группе 
и турниры проходят, спортом занимаемся, в походы ходим, в 
кино, театры...

Конечно, больше всего объединяет нас всех работа. Вот сейчас 
идет освоение нового фрезерного станка с программным управле
нием. внедряется шлифовка лопаток турбины на станке (прежде 
шлифовали вручную) — это ли не увлекательные дела! Ребята 
настроены по-боевому: мы не собираемся никому уступать пер
венства в соревновании групп.

секретарь комитета ВЛКСМ 
разреза «Южный» комбината 
«Вахрушевуголь», подробно рас
сказывает о системе учебы 
групкомсоргов, о том, что 
именно учеба в сочетании с 
организацией соревнования 
групп позволила значительно 
улучшить комсомольскую ра
боту, поднять активность ком
сомольцев. 0 роли соревнова
ния между группами, о недо
статках, которые пока есть в 
организации учебы, пишут и 
другие участники обсуждения.

А. Челнокова, работница тре
ста «Строймеханизация» Na 2, 
переводит разговор несколько 
в другое русло — она говорит 
о том, как много значит лич
ность самого групкомсорга, 
комсорга в сплочении комсо
мольского коллектива.

А в выступлении Веры Мак
симовой, члена бюро ВЛКСМ 
института химии Уральского 
научного центра, которое 
опубликовано сегодня, гово
рится о том, как много значит 
в укреплении группы умение 
комсомольского руководителя 
раскрыть таланты человека, 
каждого комсомольца, дать 
ему поручение такое и тан, 
чтоб вся группа была в выиг
рыше. Потому что настоящий 
коллектив — это союз лично
стей. Только тогда, когда каж
дый человек будет заинтересо
ван в общих делах, будет «вы
кладываться» полностью, не 
будет разговора о «пассив
ных», группа почувствует 
свою силу.

Из многочисленного количе
ства проблем, которые стоят 
перед группой, в обсуждении 
письма Али Сысоевой были 
выделены именно задачи пе
риода создания, укрепления 
группы. Но, разумеется, эти 
проблемы не исчерпывают все

го разнообразия жизни груп
пы. К тому же некоторые за
тронутые в обсуждении вопро
сы (например, о соревновании 
групп или учебе комсоргов) за
служивают отдельного рассмот
рения.

Рубрика «Пульс группы» по- 
прежнему будет появляться на 
страницах газеты. Мы пригла
шаем всех наших читателей- 
комсомольцев принять уча
стие в обсуждении проблем 
группы. Пишите нам о своих 
группах, о том, что оказывает
ся главным в вашем коллекти
ве, в вашей комсомольской ра
боте.

Сегодня мы предлагаем для 
обсуждения две следующие 
темы:

1. «Я И ГРУППА, МОИ ИН
ТЕРЕСЫ И ГРУППА».

Всегда ли группа учитывает 
интересы личности? Кан по
ступить, если человек не хо
чет подчиняться интересам 
группы? Как группа может 
воспитывать человека? Рас
скажите, как у вас решаются 
конфликты внутри группы? 
Расскажите о группах, где 

найдено единство между инте
ресами личности и делами 
группы.

2. «ЗНАЕМ ЛИ МЫ ДРУГ 
ДРУГА».

Мы говорим, что хорошая 
группа — это дружная груп
па. Но всегда ли комсомоль
цы хорошо знают друг друга?

УЧИТЬ МАТЕМАТИКЕ
ПРОЙДЕТ несколько дней, и каждому десятикласснику придется сделать важный и ответ- 

ственныи шаг —• выбрать свой дальнейший жизненный путь. Существует много разных про
фессий, и каждая из них по-своему привлекательна и интересна. Некоторые профессии 

появились совсем недавно, но успели завоевать популярность, другие «сдают позиции» и посте
пенно уходят в прошлое. Но есть профессии, которые появились тысячи лет назад и до 

сегодняшнего дня являются самыми массовыми, нужными и интересными. Одна из таких — про
фессия учителя. О профессии учителя математики мы и хотим поговорить сегодня.
Трудно переоценить значе

ние математики в современ
ном мире. Физик и Медик, 
историк и лингвист, строи
тель и экономист — каждый 
из них с успехом применяет 
новейшие математические ме
тоды. Всем нужна всесторон
няя математическая подго
товка. Именно поэтому шко
ла переходит на новую прак
тическую программу по мате
матике. Производные и ин
тегралы, основные понятия 
теории вероятности, элемен
ты математической логики— 
все это будет знать каждый 
выпускник школы в ближай
шие годы. На факультатив
ных занятиях он сможет по
знакомиться еще с более 
сложными разделами мате
матики. Ясно, что препода
вать по новым программам 
должен высокообразованный, 
творчески работающий пре
подаватель. Такую задачу— 
воспитывать квалифициро
ванных педагогов-математи
ков — ставит перед собой 
математический факультет 
Свердловского пединститута. 
Наш факультет — один из 
самых больших математиче
ских факультетов в стране. 
Только на очном отделении 
учатся около 800 студентов. 
На факультете четыре ка
федры, объединяющие 50 

преподавателей. Среди них— 
известные педагоги-мате

БЕЛЫЙ ГОРОДОК НА ИСЕТИ
* Фоторепортаж

матики, такие, как про
фессор В. А. Курбатов, до
центы Н. А. Шмакова, В. А. 
Табуева, П. А. Фрейдман и 
другие.

За четыре года учебы на 
факультете студенты подроб
но изучают математический 
анализ, алгебру, геометрию, 
методику преподавания ма
тематики. Специальные кур
сы, семинары, курсовые и 
дипломные работы позво
ляют ближе знакомиться с 
достижениями современной 
математики. Со своей про
фессией будущие педагоги 
знакомятся еще на студенче
ской скамье. Учебный план 
предусматривает педагоги
ческую практику в школах 
и пионерских лагерях. Сту
денты встречаются с лучши
ми учителями математики, 
изучают и перенимают их 
опыт.

На факультете работает 
научное студенческое обще
ство: настоящим педагогам 
не обойтись без твердых на
учных знаний и умения са
мостоятельно мыслить. Рабо
ты членов общества посвя
щены трудным разделам 
современной математики. Не
которые из них были пред
ставлены на Всесоюзных 
смотрах научных студенче
ских работ.

Студенты-математики не 
только учатся, но весело и 

интересно отдыхают. Спорт
смены и участники художе
ственной самодеятельности 
факультета в институте на 
хорошем счету.

Говоря о том интересном, 
что ожидает студентов на 
математическом факультете, 
нельзя не упомянуть о воз
можности детального знаком
ства с вычислительной тех
никой и программированием. 
Если прийти в аудиторию 
№ 3 главного здания педин
ститута по улице К. Либк
нехта рано утром, днем или 
даже поздно вечером, то вся
кий раз можно увидеть там 
радужный перелив мигаю
щих неоновых ламп, услы
шать негромкое гудение вен
тиляторов и стрекот печа
тающих устройств. Здесь на
ходится вычислительный 
центр математического фа
культета. Он был создан в 
1966 году, когда в институ
те установили одну из пер
вых вычислительных машин 
«Урал-1».

Через некоторое время 
«Урал-1» сменила следую
щая модель — «Урал-4». 
Она в пять раз больше и в 
60 раз «проворнее» своей 
предшественницы. Скорость 
вычисления у нее 5—7 ты
сяч операций в секунду, ей 
«по плечу» самые сложные 
задачи. В 1970 году к ней
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ТВОЯ ДОРОГА 
В ЖИЗНЬ

присоединилась малогабарит
ная, собранная на полупро
водниках машина «Мир-Is- 
За ее создание группа мате
матиков и инженеров Киев
ского института кибернетики 
была удостоена Государст
венной . премии. Совсем не
давно арсенал ВЦ пополнила 
одна из новейших ЭВМ 
«Напри».

Чем занимается вычисли
тельный центр? В учебный 
план будущих педагогов -вхо
дит специальный предмет 
«Программирование и вычи
слительная , техника», преду
сматривающий изучение ос
нов программирования „ для 
электронных вычислитель
ных машин, получение на
выков, их практическое ис
пользование.

200 человек будет приня
то в этом году на первый 
курс математического фа
культета. Всем, кто любит 
математику, кого влечет не
легкий, но интересный и бла
городный труд педагога, мы 
говорим: «Приходите к нам. 
Математический факультет 
ждет вас».

В. ЖИТОМИРСКИИ, 
зав. кафедрой алгебры 
и теории чисел Сверд
ловского пединститута.

Ю. ЧУГУН, 
сотрудник вычисли

тельного центра.

1ЧМАЖДЫЙ вечер в Сверд- 
Аш ловске, в нашем милли

онном городе, зажигаются огни 
нескольких десятков рестора
нов и кафе. Сотни людей при
ходят в них отметить встречу 
друзей, день рождения, свадь
бу, юбилей. Наконец, просто

: посидеть и отдохнуть. И не 
: случайно на страницах газет 
: мы часто видим материалы, 

посвященные нашим рестора- 
} нам: так ли в них все, как 

нужно, как хотелось бы, уют- 
( но ли в них человеку, получа- 
: ет ли он все то, за чем туда 
3 идет?
; С чего хотелось бы начать? 
; Наверное, с внешнего облика 
: наших ресторанов и кафе. 
; Ведь общеизвестно, что «по 
; одежке встречают...» И это от- 
’ носится не только к людям.

Что характерно для свердлов- 
‘ ских ресторанов и кафе? Ско- 
: рее всего — безликость. Нам 

кажется, ни один человек не 
сможет ответить, что в «Сверд- 

: ловске» — свердловского, в
; «Востоке» — восточного, в
? «Малахите« — малахитового?
1 Оригинальности в оформле- 

■ нии подавляющего большинст
ва ресторанов и кафе нет ни-

I какой. Есть стандартный мо- 
I дерн. Он хорош для обычных 
. столовых, дневных кафе. Но 

подавляющему большинству 
; людей, идущих вечером в об

щественные места отдыха, хо- 
; чется уюта, теплоты, ориги

нальности, а не стандарта. Об 
этом говорилось уже не раз, 
но в Свердловске открывают
ся новые рестораны и кафе, 
капитально ремонтируются 

< старые и... все остается по- 
; прежнему. Увы! Оригиналь

ностью мы никак не блещем. 
А у челябинцев есть старо
русский «Терем», а у ле
нинградцев—«Демьянова уха» 
и «У лукоморья», у новоси
бирцев — «Сибирь», распи
санная мохнатыми елями...

Но ладно, если бы только 

оригинальностью наши ресто
раны не блистали. К сожале
нию, нельзя не сказать, что 
некоторые помещения пред
приятий общественного пита
ния вообще трудно назвать 
ресторанами. За примерами 
далеко ходить не надо. В са
мом центре Свердловска есть 
ресторан, носящий гордое на
звание «Центральный». Назва- 
ние-то гордое... Тускло вече
ром горит свет в прокопчен
ном зале, дымно и неуютно. 
Ну, а о нижнем зале разговор 
особый. Вряд ли его стоило 
громко называть рестораном. 
Если уж отводить пЪдвальное 
помещение для этих целей, то 
и оформлять его нужно было 
бы соответственно, чтобы лю
ди не замечали его мрач
ности и неудобства. Скажем, 
как ресторан «Лабиринт» в 
Москве.

Как не хочется здесь под
робно говорить о поломанных 
креслах с порванными си
деньями, грязных скатертях, 
покрытых иногда даже поли
этиленовой пленкой, отсутст
вии хорошей вентиляции и не
работающих холодильниках, 
в которых хранится удивитель
но невкусная, теплая (особен
но летом) вода. Зато очень 
хочется сказать о посуде: до 
чего же она разнокалиберная. 
Почти повсеместно трудно 
найти два столика, которые 
были бы сервированы одина
ково. Где уж тут соблюдать 
правила сервировки — какие 
рюмки подавать к коньяку, 
какие к портвейнам, шампан
скому. Хорошо еще, если вам 
не придется пить воду, пиво 
или шампанское из стаканов. 
А вилки, а ножи... Нет, уж 
лучше и эту сторону не за
трагивать. Снабжение ресто
ранов и кафе посудой постав
лено из рук вон плохо.

Но вот мы с вами все-таки 
устроились за столиком. Мо
жет быть, теперь пойдет луч

ЧТО В „МАЛАХИТЕ“ 
МАЛАХИТОВОГО?

Как вас обслуживают
ше? Давайте будем справедли
вы: за последние годы, не
смотря на все недостатки, го
раздо выше стала в наших рес
торанах культура обслужива
ния. Много появилось привет
ливых официантов и официан
ток, умеющих и сервировать 
стол, и посоветовать, что зака
зать.

Но не перевелись еще и ра
ботники другого рода. Как-то 
даже не хочется их вспоминать 
и перечислять. Жалоб, писем о 
плохой работе официантов га
зеты, органы народного конт
роля получают еще очень мно
го. И каждое из них должно 
стать предметом серьезного 
разбирательства в коллективах 
предприятий общественного 
питания.

Как бы ни старался офици
ант, как бы хорошо он вас ни 
обслуживал, если меню будет 
«пустым» или плохим качест
во блюд, то вы все равно уй
дете из ресторана неудовлет
воренными. И здесь нужно 
тоже быть предельно объек
тивным: одинаковая вина ло
жится и на работников кухни, 
и на организаторов снабжения.

Когда посетители пишут и 
говорят о недожаренных от
бивных, пересушенном карто
феле, безвкусной солянке — 
это вина работников кухни. 
Когда в меню всего 5—8 блюд 
(или написано 20—25, а есть 

опять-таки всего 5—8) — это 
тоже вина кухни и ее работни
ков. Ведь общеизвестно, что 
даже из пресловутого хека 
можно сделать одно блюдо, а 
можно и десять. Все зависит от 
желания и умения.

Но когда в ресторане вес
ной и летом нет свежих огур
цов, редиса, когда в буфете 
один сорт крепленого вина (да 
и тот «Солнцедар»), а сухих 
вин вообще нет (хотя в мага
зинах их полным-полно) — то 
эти претензии — уже к тресту 
ресторанов и его руководите
лям. Вот и приходится волей 
или неволей посетителю в жа
ру вместо окрошки есть борщ 
из квашеной капусты, шашлык 
из свинины, а не из баранины, 
пить теплую водку вместо хо
лодного сухого вина. Куда де
ваться, коль пришел, да еще 
с великими трудами попал в 
субботний вечер в зал.

До сих пор мы говорили о 
пище, так сказать, «физиче
ской». Но ведь известно, что 
ресторан не только предприя
тие общественного питания, но 
еще и место отдыха. Что же, 
давайте отдыхать! Попробуйте! 
Да-да, попробуйте это сде
лать, скажем, под оркестры 
ресторана «Ермак». Во-первых, 
они громки (особенно, в пра
вом зале), а, во-вторых, просто 
антимузыкальны. И это беда 
почти всех оркестров. Соста

вы их в «Ермаке», «Централь
ном», «Серебряном копытце», 
«Востоке» укомплектованы кое- 
как, без соблюдения каких-ли
бо музыкальных законов. Ви
дели вы когда-нибудь в кон
цертном зале трио в составе 
фортепиано, ударных и гита
ры? Нет! А в наших ресторанах 
это возможно. Стали бы вы 
терпеть в любом концерте 
фальшиво поющего, безголосо
го певца? Нет! А в ресторане 
почему-то можно. Стали бы вы 
терпеть в концерте объявле
ния такого рода: «Эту песню 
мы поем для нашего друга 
Эдика, уезжающего сегодня в 
командировку»? Нет! А в ресто
ране это, оказывается, можно 
делать, хотя абсолютно всем в 
зале ясно, что с этим «другом» 
оркестр знаком от силы пять 
минут.

Лучше других звучат оркест
ры в «Малахите» (руководи
тель А. Михайлов), «Свердлов
ске» (руководитель А. Калаш 
ник). Здесь выше и культур« 
исполнений, и более удачный 
репертуар. Пусть так будет 
везде, пусть руководители тре
ста ресторанов подумают, кан 
укрепить музыкальные коллек
тивы, наведут порядок в объ
явлениях с эстрады, пусть у 
входа в каждый ресторан бу
дет написано (как это сделано 
в Москве, Ленинграде, Киеве, 
Сочи): «В нашем ресторане 

выступает эстрадный оркестр 
под управлением такого-то, со
лист такой-то. В программе то- 
то, то-то и то-то». Это подтя
нет и самих артистов оркестра, 
и заинтересует публику. И уж 
пусть совсем исчезнут у нас 
вечера, когда в течение 2—3 
часов оркестр заставляет вас 
прослушать 5 раз «Песню о 
Тбилиси», 3 раза — «Очи чер
ные», 2 раза — «Яблочко» и 
на закуску — даже что-нибудь 
полублатное с нэпмановским 
акцентом.

Очень хорошей формой, 
способствующей более разно
образному проведению досуга 
в ресторанах, стали тематиче
ские вечера, посвященные на
шим праздникам, памятным 
датам. На них звучит специ
ально подобранный репертуар, 
выступают актеры, сами посе
тители активно привлекаются 

От редакции ■—■—»—■■»■■—■■"»■в
12 апреля в нашей газете было опубликовано письмо чита

теля Н. Казакова под заголовком «Ложка дегтя». В этом пись
ме критиковались недостатки в работе свердловских рестора
нов. Автор призывал начать борьбу за повышение культуры 
на предприятиях общественного питания, вносил интересные 
предложения.

Недавно редакция получила ответ управляющего Свердлов
ским городским трестом ресторанов тов. Круглякова. Стран
ный это был ответ. Тов. Кругляков, пытаясь опровергнуть 
очевидные фанты, создал, пожалуй, классический образец бю
рократической отписки. Он, например, пишет о том, что «ор
кестры в ресторанах исполняют песни по программе, утверж
денной городским отделом культуры», как будто этот факт 
уже сам по себе исключает любую критику в адрес ресторан
ных оркестров. Тов. Кругляков пишет: «В течение этого года 
в ресторане «Малахит» не зарегистрировано ни одной драки». 
Интересно было бы узнать, кто это регистрировал и почему 
в анналы ресторана «Малахит» не внесена драка, свидетелем 
которой был тов. Казаков?

Примеры, характеризующие странную логику руководителя 
треста ресторанов, можно было бы приводить еще. Но не в 
них дело. А дело в том, что работа свердловских ресторанов 
действительно нуждается в серьезном улучшении. Об этом 
напоминает постановление Совета Министров СССР «О мерах 
по усилению борьбы против пьянства и алкоголизма», опуб
ликованное на днях. В постановлении, в частности, говорится 
о том, что нужно «осуществить необходимые мероприятия по 
повышению культуры в работе кафе, закусочных, ресторанов, 
столовых и других предприятий общественного питания». Ка
кие это мероприятия? Круг их очень обширен. Наметить и 
провести их должны работники предприятий общественного 
литания. У нас, в Свердловске, эту работу, в частности, дол
жен возглавить тов. Кругляков. Именно поэтому редакция 
надеется, что, прочитав статью «Что в «Малахите» малахите 
вого?», тов. Кругляков и другие руководители треста ресто
ранов серьезно обсудят предложения и замечания газеты и 
напишут нам ответ по существу.

к участию в программе. Здесь 
нельзя не поблагодарить ди
ректора «Свердловска» Н. Д. 
Евдокимова, директора «Мала
хита» В. С. Ладейщикова, ак
тивно внедряющих тематиче
ские вечера в работу своих 
предприятий.

А вот в «Кедре», «Ермаке» и 
других это пока не привилось.

Мы затронули сегодня много 
различных вопросов. Все они, 
на наш взгляд, одинаково важ
ны и одинаково нуждаются в 
разрешении. Нужно только 
помнить одну главную и ка
жущуюся кое-кому парадок
сальной мысль: каждый ресто
ран может и должен стать ме
стом культурного отдыха, од
ним из центров борьбы с ал
коголизмом и пьянством.

М. МИХАЙЛОВ.

(Продолжение.
Начало на 1-й стр.).
Работать здесь, в колонне, 

желают многие. И жить в по
селке ПМК — мечта многих 
рабочих из ближних совхозов. 
Нехватка рабочей силы в ко
лонне есть, она ощущается 
постоянно. Но берут сюда не 
всякого. Отбор очень и очень 
строгий. Помимо администра
ции, в нем участвуют партий
ная и комсомольская органи
зации. Поэтому и народ здесь 
подобрался работящий, актив« 
ный в общественной жизни.

Вот, например, Люба Губина. 
Она работает в бригаде отде
лочником. Хорошо работает. 
«Активная, боевая девушка»,— 
единодушно отзываются о ней. 
И это так. Люба — кандидат в 
члены КПСС, секретарь ком
сомольской' организации ПМК. 
Секретарь успевает везде: 
съездить к комсомольцам, ко
торые возводят дом в совхозе, 
провести собрание, поинтере
соваться делами у участников 
художественной самодеятель
ности и спортсменов. А на ос
новной работе тем более ус
певает. Ей нельзя отставать.

Под стать комсомольскому 
секретарю и другие девушки 
и парни. Это штукатуры-отде« 
лочники из комсомольско-мо
лодежной бригады Надежды 
Аршиновой. Это электрики Вя
чеслав Главатских и Аля Анд
реева.

О комсомольцах, молодых 
рабочих, заботится партийна», 
организация. Она помогла им 
организовать художественную 
самодеятельность, поднять 
спортивную работу. И жизнь 
людей в белом городке на Исе- ■ 
ти стала еще интереснее, бо
гаче и содержательнее. ш.

На снимках: электрики Вяче- [ 
слав Главатских и Аля Андре
ева делают проводку в здании 
сельского Совета совхоза «Бро- ■ 
довской»: так, при помощи сов- Г" 
ременной техники, строятся до
ма для сельских жителей.

(Окончание на 4-й стр.).
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неизменно ездит этим маршру
том. Громыхающий вагон до- 
ставляет^его в рабочий квар
тал, где скворечниками нале
пились друг на друга этажи, в 
маленькую квартирку с малень
кой ванной, где протекает вся 
его маленькая личная жизнь, 

котбруф никто не имеет пра
ва совать нос. Разумеется, у 
него |сргвсе, что должен иметь 
средни^ американец: компания 
для игрыв покер, бар поблизо
сти if! Необходимый запас вис
ки дома, бейсбол и кино при 
желании, а главное — его 
Стэ.тда,'Которая сейчас ждет 
малеивкого... Если кто считает, 
что всего этого недостаточно 
человеку, то он ни черта не 
понимает в жизни. Лично он, 
КовалКсййй, доволен тем, что 
маршрут заканчивается здесь: 
его трамвай под названием 
«Желание» дальше не идет.

А трамваи вообще далеко не 
ходят. Они не сбзданы для 
междугородных рейсов или. 
как воздушные лайнеры, для 
континентальных перелетов. 
Что из того', что есть огромный 
мир? Трамваи призваны со
вершать. маленькие путешест
вия по замкнутому кругу ча
стных орбит, и свою обязан
ность-время от времени 
«вытаскивать» пассажиров из 
личных мирков и доставлять их 
туда-обратно — они выпол
няют .исправно.

В пьесе Теннесси Уильямса 
«Трамвай1 «Желание», которую 
поставил Свердловский драм
театр, много таких символов.

Й| ТРАМВАЙ
ДАЛЬШЕ НЕ ИДЕТ...

Вилла, утраченная сестрами 
Стэллой и Бланш, носит назва
ние «Мечта». Мечта, которую 
Стэлла утратила давно, с тех 
пор, как ограничила себя об
ществом практичного Стэнли; 
а у Бланш она превратилась в 
некую иллюзию, мерцание 

фантазии на грани с самооб
маном...

И еще один символ: «разно
цветные огоньки» — символ 
своего рода интимной ярмар
ки, семейного балагана Стэнли 
и Стэллы, апогея их плотской 
любви. Это прибежище всех 
чаяний, спасенье от всех бед. 
разрешение всех конфликтов 
— примиряющий венец. Для 
грубого реалиста Стэнли —это 
единственная поэзия и музыка 
жизни, все остальное — вранье 
Отработав на своем заводе, 
он окунается в это существова
ние — покер, кино, бар. Ог
ромный мир для него не су
ществует вообще...

ДРАМА Т. УИЛЬЯМСА 
поражает и привлекает своей 
неоднозначностью. Если автор 
пьесы не однозначен, то и ре
жиссеру вряд ли можно обой
тись «одним ключом»: в трак

товке неизбежно появляются 
«перекрестки». Пьесу нельзя 
принять, скажем, только как 
«плач по аристократии»; тем не 
менее о таких классических ат
рибутах, как благородство, ве
ликодушие, воспитанность, зри
тель не раз вспомнит, наблю
дая поединок, в который всту
пают душевная тонкость Бланш 
и хамство Стэнли. Если воспри
нимать эту пьесу как «обличи
тельную», рассказывающую о 
моральном разложении запад
ного общества, проникающем 
даже в рабочие слои, возник
нет необходимость особенно 
глубоко и ярко «обнажить» 
нутро Стэнли и показать, на 
какой почве происходит подоб
ное разложение, когда сестра 
сестру упекает в сумасшед
ший дом, а друг убивает в дру
ге лучшие чувства.

Легок и удобен вариант по 
каза человека «в инстинктах», 
человека-зверя; но чтобы этот 
вариант не склонялся к фрей
дизму, требуются такие худо
жественно-выразительные сред
ства, которые бы раскрыли ат
мосферу жизни среднего аме
риканца. Показали бы атаку

идеологии, пробуждающей в 
человеке низменные чувства* 
влияние индустрии развлече
ний, нивелировку личности —• 
атмосферу тон жизни, которая 
оправдывает существование од
ноклеточных типа Стэнли.

ПРИ ТАКИХ ДАННЫХ 
пьесы выбор ясной режиссер
ской позиции, четкого направ
ления — становится делом 

необычайно трудным. Но вот 
что, нам кажется, должно бес
спорно присутствовать в спек
такле, так это -г- боль, боль до 
стона, до крика. Вся пьеса — 
как гримаса боли. Как ни за
манчиво было бы ограничить 
место действия «тем» матери
ком, а приходится сделать не
ожиданный вывод: у пьесы 
звучание-то общечеловеческое... 
И режиссер В. Битюцкий. по
ставивший спектакль на сверд
ловской сцене, акцентирует вни
мание зрителя на образе че
ловека не просто «из джунг
лей» захолустного района 
американского городка, но из 
джунглей нравственных, ду
ховных, где происходят тра
гичные схватки, сильный по
беждает слабого, где есть

омерзительные победы и рас
терзанные жертвы. Но, нам 
кажется, именно обобщенно
сти и, если можно так выра
зиться. «социальной трагично
сти» не хватает пока спек
таклю свердловчан. " Ведь, в 
конце концов, Стенли, и Бланш, 
и Стэлла, и Митч — это не 
только конкретные образы, но 
и типы. ’

Стэнли (заслуженный артист 
РСФСР Ю. Васильев) считает 
себя человеком. По что отли
чает человека от всех прочих 
существ? Душа. Стэнли же ее 
не имеет. Недаром Бланш ви
дит в нем «обезьяну, бездуш
ную скотину». Ведь даже его 
любовь к Стэлле (символ — 
«разноцветные огоньки»!) — 
скорее животная привязан
ность. а не душевное чувство. 
Стэлла важна для него, по
скольку входит в круг его эго
центрических интересов: «я», 
«мое», «для меня». И когда 
что-то извне врывается в его 
жизнь, требуя сострадания, по- 
мощщ сочувствия, Стэнли още
тинивается, звереет; он не 
только не приемлет чужую 
боль, несчастье ’-— он с жесто
костью изверга сыплет соль 
на раны и принимает вес ме
ры, чтобы оградить себя от по
добных вторжений. Так он по
ступает с Бланш. Так посту
пит с каждым.

Ю. Васильев нарочито сгу
щает краски, рисунок роли 
становится обнаженным, откро
венным. В этом простом реше
нии есть свой смысл: ведь 
хамство, грубость, невежество, 
«скотство» --- самое позитив

ное проявление черствой души, 
отвратительный и зловещий лик 
бездушия. Но, нам кажется, 
можно было бы сыграть и «ти
хого», стандартного американ
ца, тем более страшного в сво
ей внутренней Жестокости, — 
не столь налегая на грубые ма
неры.

ЧТОБЫ ЖИТЬ с таким 
страшным человеком, надо не
пременно принять его кредо, 
иначе никакая совместимость 
невозможна. Стэлла (И. Анто
нова) похожа на домашнюю 
кошечку, чтобы замурлыкать, 
ей достаточно хозяйского по
глаживания, благо Стэнли не 
скуп на ласку...

В этой роли хотелось бы 
увидеть больше драматизма, 
неоднозначности: Стэлла нахо
дится меж двух огней, весы то 
склоняются в сторону Бланш, 
но приходит Стэнли— и стрел
ка перевешивает в его сторо
ну... Стэлла горячо любит се
стру, жалеет ее, но на все мо
нологи Бланш отвечает (в 
спектакле) только насмешкой и 
скепсисом. По ведь именно в 
этой раздвоенной любви — к 
сестре и мужу — драма Стэл
лы, неизбежно требующая 
взрыва, страдания.

«Это вы ее растлили!»—крик 
Стэллы обращен в пустоту, по
висает в воздухе случайной 
репликой. А .ведь это, пожалуй, 
единственная реплика, в кото
рой заключен прямой обличи
тельный смысл. Вместо это
го — гладкий путь к финалу: 
при всей любви к сестре, Стэл
ла становится добровольной 
сообщницей мужа, отправляю

щего Бланш в сумасшедший 
дом.

Вряд ли Бланш Дюбуа по 
пьесе уготовлена другая судь
ба. Развязка, к которой приве
ла ее двойная жизнь, законо
мерна. Реальность и вообра
жение Бланш — соперники не 
равные. Заслуженная артистка 
РСФСР Л. Крячун бережно со
храняет весь параллельный 
план роли: Бланш лжет й са
ма себе верит, ее самообман — 
как самозащита, разумеется, 
никак не активная. Но в мире, 
где надо жить конкретной жи
знью. где душевная тонкость 
Бланш не представляет ника
кой ценности, где не от кого 
ждать дружеской помощи и 
человеческого участия — в 
этом мире реальна только бес
помощность Бланш, ее непри
способленность. С ней разделы
ваются без труда и жалости — 
и Стэнли, и Стэлла, и Митч. 
Ведь само ее присутствие — 
обвинение и упрек в бездушии, 
а разве кому-нибудь из этой 
компании хочется мучать себя 
угрызениями!

Если Стэнли просто не при
емлет Бланш, все в ней ему 
чуждо и непонятно, то у Мит
ча (артист В. Марченко) отно
шение к .молодой женщине 
должно быть сложнее. Она не
обычна для его круга, ее хруп
кость покоряет неуклюжего ра
бочего парня, он пытается уха
живать и даже, кажется, влю
бляется. Потом же. когда Стэн
ли. сообщает ему гнусные под
робности, Митч ■—• В. Марчен
ко — камня на камне не ос

тавляет от своего чувства. Он 
меняется совершенно, и — рас
падается цельность образа. И * 
тут рождается недоумение: ка
кой же он, Митч, что было, 
раньше — лицемерие или вера?.1 
Ведь точной копией Стэнли 
Митч быть не может, хотя бы 
потому, что он сразу не от
верг Бланш. Он отказался от 
нее, как от будущей жены, но 
должен был как-то принять иа 
себя груз ее боли. Одна из по
следних сцен в спектакле пря
мо диктует такую трактовку: 
чем же вызван гнев Митча, 
когда он бросается с кулака
ми на Стэнли, как не тем, что 
ему больно — и за себя и за 
Бланш?

ПАМ КАЖЕТСЯ, события в 
спектакле поданы несколько 
«локально» — ограничиваясь 
одной квартирой, одной семь
ей. Даже интересно сыгранная 
пара соседей (артисты М. Бу
торина и А. Петров) не меня
ет дела. В «Трамвае «Желание» 
осталось слишком много сво
бодных мест... Вспомним, что 
пьеса Уильямса — не о собы
тиях семейной жизни Дюбуа и 
Ковальских, а об обществе, за
коны жизни и весь «дух» ко
торого доводят человека до- 
сумасшествия.

Появление «Трамвая «Жела
ние» на свердловской сиене— 
крупное событие в творческой 
жизни нашего драматического 
театра. И заслуга коллектива 
в том. что ‘он взялся за эту 
труднейшую работу и . сделал 
ее достаточно интересно.

Н. ШИРОКОВА.

• НЬЮ-ЙОРК. Гене
ральный секретарь Ком
партии США Гэс Холл и
группа американских
коммунистов посетили 
вчера открывшуюся в 
Чикаго советскую вы
ставку «Народное искус
ство СССР», посвящен
ною 50-летию образова
ния СССР. Гости дали 
высокую оценку экспози
ции и особенно разде-
лу, относящемуся к со- = 
ветскому периоду разви- g
тия
кусства.
• ТОКИО.

прикладного ис-

железнодорожники
Японские = 
ики на- g

чалИ сегодня третью за 
этот месяц серию вы-

Осенью американцы пере
избирают президента. Предвы
борной кампании уже три ме
сяца, но проходит она в ос
новном внутри демократиче
ской партии, которая никак не 
может решить, кто же будет 
соперником Ричарда Никсона. 
Сейчас завершается борьба 
на так называемых первичных 
выборах. На старте этой борь
бы у демократов было много
людно: сенаторы Эдмунд Мас
ки, Губерт Хэмфри, Генри 
Джексон и Юджин МакКарти, 
губернатор штата Алабама 
Джордж Уоллес, мэр города 
Нью-Йорка Джон Линдсей и 
.другие, включая, как каза
лось вначале, не имевшего 
особенных шансов на успех 
сенатора от штата Южная Да
кота Джорджа Макговерна.

Но именно он и вышел впе
ред, победив сначала на од
них первичных выборах, потом 
на других и, наконец, в самом 
многолюдном штате Калифор-

Соединенные Штаты накануне выборов

НА ПУТИ В КАПИТОЛИЙ
ния, а заодно и в трех других 
штатах поменьше.

Калифорнийские первичные 
выборы считаются кульмина
ционным пунктом предвы
борной кампании партии, в 
значительной мере опреде
ляющим исход этой кампании. 
Предполагают, что после 
весьма вероятной победы на 
последних первичных выборах 
в штате Нью-Йорк Макговерн 
может стать кандидатом в 
президенты от демократиче
ской партии, опрокинув все 
не столь уж давние полити
ческие прогнозы и опросы об
щественного мнения. Ничего 
подобного ранее не ожида
лось. Журнал «Ньюсуик», на
пример, в начале предвыбор

ной кампании предсказывал, 
что у Макговерна всего лишь 
один шанс из 50 на выдвиже
ние кандидатом от демокра
тической партии, тогда как, 
скажем, у Маски — два из 
пяти.

В чем причины столь неожи
данного поворота в американ
ской внутриполитической жиз
ни? Я задал этот вопрос изве
стному общественному деяте
лю профессору Гарвардского 
университета Джону Кеннету 
Г элбрейту.

— Я думаю, — заявил Гэлб
рейт, — что тот, кто адресу
ется к массам, а не к приви
легированным классам, может 
рассчитывать на политический 
успех. Так и поступает Макго

верн. Именно массы несут на 
своих плечах бремя гонки во
оружений. Когда война созда
ет федеральные налоги, не 
остается средств для решения 
внутренних проблем, напри
мер, проблемы городов. Рас
плачиваться приходится бед
някам, и Макговерн выступает 
в роли защитника их интере
сов. Он обещал устранить на
логовые льготы, которыми 
пользуются богачи, а это име
ет большое значение для из
бирателя из средних и бедных 
слоев населения — и таких, 
конечно, в США гораздо боль
ше, чем богачей.

Успех Макговерна, который 
и сейчас не может быть рас
ценен как полный и оконча

тельный, пришел не сразу. А 
если говорить о его причинах, 
то, несомненно, важную роль 
сыграло требование Макго
верна немедленно вывести 
американские войска из Вьет
нама. После победы в Кали
форнии Макговерн заявил, 
что если его изберут прези
дентом, то он готов будет по
ехать в Ханой для перегово
ров 'о мире.

Именно антивоенная пози
ция Макговерна обеспечила 
ему первых сторонников. Да
лее шаг за шагом он стал рас
ширять свою программу. Он 
предложил сократить на 40 
процентов раздутый американ
ский военный бюджет, чем 
поверг в ужас министра обо-

роны Мелвина Лэйрда. Высту
пая 5 июня в одной из под
комиссий сената, министр за
явил, что в случае принятия 
подобного предложения он 
попросит у конгресса миллион 
долларов на закупку для аме
риканских вооруженных сил 
белых флагов капитуляции.

Язвительное замечание по
добного рода не смутило се
натора от штата Южная Дако
та. Он предложил программу 
перераспределения доходов, 
включающую повышение на
логов на прибыли корпораций 
приблизительно на 40 процен
тов, повышение налогов на 
богачей, в частности введение 
77-процентного налога на 
большие наследства. Эти меры 
его соперник Хэмфри расце
нил как «самую убийствен
ную радикализацию партии».

Мало того, что такого рода 
требования необычны. Не
обычно и то, что Макговерн в 
американском политическом

море с таким грузом не уто
нул, а выплыл. Его начинают 
по-настоящему бояться. Реак
ционная нью-йоркская газета 
«Дейли ньюс» истерически 
призывает: «С этим человеком 
республиканцам нужно уже 
сейчас бороться не на жизнь, 
а на смерть... Мы считаем 
долгом всех настоящих аме
риканцев объединить силы 
против этого человека, пока 
он имеет хотя бы малейший 
шанс, боже упаси, стать пре
зидентом».

Знатоки американских по
литических нравов цинично 
предсказывают, что, обеспе
чив себе как можно больше 
голосов, Макговерн «поправе
ет», но пока что первоначаль
ный успех Макговерна говорит . 
о значительном «полевении» 
широких кругов американских^ 
избирателей.

Г ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк. ' ч

ДАТСКАЯ СМЕСЬ

«ПАРТИЯ
ПЕНСИОНЕРОВ»

•ж

АНТИВОЕННАЯ ПОЗИЦИЯ МАКГОВЕРНА ОБЕСПЕЧИВАЕТ ЕМУ СТОРОННИ- Датские пенсионеры ре-

КОВ • ПЕНСИОНЕРЫ ПРОТЕСТУЮТ • НАСУЩНАЯ ПРОБЛЕМА МОЛОДЕ

ЖИ НОРВЕГИИ • ПРЕСТУПЛЕНИЕ ЗА ПРЕСТУПЛЕНИЕМ

шили создать свою партию в 
знак протеста против, наме
рения правительства Данин 
повысить и без того высокий 
(76 лет) пенсионный возраст 
трудящихся.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

НОВЫЙ ВАРИАНТ
СТАРОЙ ИГРЫ

ступлений в поддержку 
требований о повыше
нии заработной платы и 
улучшении условий тру
да. Борьбой тружеников 
стальных магистралей 
совместно руководят Все- 
японский профсоюз ра
бочих государственных 
железных дорог (КОКУ- 
РО) и Всеяпонский проф
союз машинистов госу
дарственных железных 
торог (ДОРО).
• ЖЕНЕВА. С каждым 

годом ■ результате про
цесса концентрации про
изводства уменьшается 
число, мелких и средних 
предприятий Швейцарии. 
Если в 1960 году таких 
предприятий насчитыва
лось более 382 тысяч, то 
в 1970 году их стало на 
82 с лишним тысячи 
меньше. Правительство 
Швейцарии признает, что 
этот ' процесс может 
иметь «неблагоприят

ные» последствия как в 
экономическом, так и в 
социальном пЛане.

КАУБ
В программе, принятой на

Разорение мелких
предпринимателей было 
и Рстается характерной 
чертой развития эконо-
мики капиталистиче-
ских странах.
• ВАШИНГТОН. Сенат 

конгресса США вновь 
выразил недоверие по
литике правительства, на
правленной на опутыва
ние земного шара сетью 
военных баз. Большин
ством голосов (41 про
тив 36) сенаторы приня
ли поправку К. Кейса к 
законопроекту об иност
ранной помощи, которая 
отказывает в выделении 
средств на выполнение 
заключенных правитель
ством соглашений о со
держании американских 
военных баз на Азор-
ских и Бахрейнских 

' ровах.
• ВАШИНГТОН. В 

риканских войсках,

ост-

аме- 
рас
тер-квартированных на 

риториях зарубежных 
стран, процветают ра-
сизм и расовая дискри
минация. С таким при
знанием выступил пред
ставитель управления по 
гражданским правам ми
нистерства обороны США 
Д. Миллер, вернувшийся 
недавно из инспекцион
ной поездки в ФРГ. По
его словам, 
Напряженность»
щениях между 
и небелыми

«расовая 
в отно- 
белыми

американ-
окйми солдатами, нахо- = 
Дящимися в ФРГ, «вы- = 
зывает озабоченность». = 

(ТАСС). я

В ТЮРЬМЕ
недавней учредительной кон
ференции новой* партии, го- 

бу- 
до- 
без 
вы- 
на

ворится, что пенсионеры 
дут бороться за право на 
полнительные доходы 
обложения их непомерно 
сокими (до 81 процента)

Проблема досуга — одна из насущных проблем, стоя
щих перед молодежью Норвегии. Типичным примером ее 
остроты может служить город Тронхейм, крупный промыш
ленный н студенческий центр страны. Несколько лет на
зад молодежь этого города, столкнувшись с очередным 
отказом муниципалитета выделить помещение для моло
дежного клуба, попыталась занять старое здание музея 
прикладного искусства. Хотя попытка эта не увенчалась 
успехом, власти пообещали «вплотную» заняться пробле
мой досуга.

Прошло два года, а клуба все не было. Возмущенная 
равнодушием властей тронхеймская молодежь разработа
ла и осуществила новую операцию. Поздним февральским 
вечером 300 юношей и девушек захватили пустующее 
здание окружной тюрьмы и объявили его своим клубом. 
Руар Оландер, молодой фотограф, один из организато
ров этой операции, заявил корреспонденту местной газе
ты, что молодежь не уйдет из тюрьмы до тех пор, пока 
власти не выделят для ее нужд соответствующее поме
щение. Мы не хотим больше ждать, пока коммунальные 
власти соблаговолят приступить к решению многих проб
лем, стоящих перед юношами и девушками Тронхейма. 
Мы хотим вместе с тем помочь молодежи, которой негде 
жить и работать. Если кто-либо попытается выбросить 
нас отсюда, мы построим баррикады.

Можно, конечно, осуждать Молодежь за «баррикад
ные» методы решения своих проблем, пишет в этой свя
зи газета «Афтенпостен», но тем не менее она права: ей 
действительно некуда деться, она хочет иметь свое при-
станище.

Борьба молодежи за то, чтобы власти уделили 
внимания ее культурным запросам, принимает 
формы. Учащиеся и молодые рабочие пригорода 
Аммерюда решили, например, организовать марш

больше 
новые 

Осло— 
протес- 
властейта к зданию муниципалитета и потребовать от 

построить для них клуб. П. КРУГЛЫЙ.
, (ТАСС).

логами. Новая партия наме
рена выставлять своих кан
дидатов на выборах в дат-
с кий парламент. Шансы на
успех у нее есть, ибо в Да
нии насчитывается около
полумиллиона 
а положение 
же'лать много

пенсионеров, 
их оставляет 
лучшего.

ОПАСНАЯ ОТРАСЛЬ
Ежегодно в Дании случа-

етей до 73 тысяч производ
ственных травм. Далеко не
все из них легкие. 
«Кристелиг дагблад» 
щает внимание, что 
лее опасной отраслью

Газета 
обра- 

наибо- 
дат-

ской экономики стало... сель
ское хозяйство.

Причиной этого не только 
механизация, но и несоблю
дение законов об использо
вании детской рабочей силы. 
30 процентов всех несчаст
ных случаев со смертельным 
исходом, указывает «Кристе
лиг дагблад», падает на де
тей в возрасте до 13 лет.

В. ПЕТРОВ, 
корреспондент ТАСС.

Копеигаген.

ОСЛО. Многотысячной демонстрацией против планов вовлечения страны в Европей
ское экономическое сообщество закончилась в Норвегии неделя борьбы против «Общего рын
ка». «Да» — праву Норвегии на самоопределение, «Нет» —ЕЭС—с этими лозунгами по ули
цам Осло прошло более 12 тысяч человек.

На снимке: во время манифестации на одной из улиц норвежской столицы.
(ТАСС).

Индокитай — »то цепь непрерывных и позорных провалоп 
замыслов агрессоров. Они несут потери в людях: гибнут и амери
канские солдаты, и наемники Пентагона, их союзники, выведена 
из строя огромная масса самого современного оружия и военной 
техники, стоящих миллиарды долларов. Позорная война против 
народов Индокитая обречена на провал, однако правящие круги 
США, не считаясь ни с чем. продолжают поддерживать огонь 
войны в Юго-Восточной Азии, они бросают в ее пламя новые 
жизни, расходуют новые миллиарды.

Подсчитано, что для поражения шести наземных целей в Индо. 
Китае бомбами весом в 227 килограммов авиация агрессора 
должна произвести до тысячи самолето-вылетов и .стоимость их 
превышает 15 миллионов долларов. Не считаясь с такими огром 
ными затратами, Пентагон постоянно увеличивает интенсивность 
бомбардировок районов, занятых патриотическими силами Индо
китая. В то же время в США тратятся миллионы долларов на 
поиски, разработку и производство новых образцов того же авиа
ционного оружия, которое было бы более эффективно и стоило 
бы дешевле, чем имеющееся в распоряжении генералов в настоя
щее время.

Вашингтон отнюдь не рекламирует этих своих агрессивных 
действий, наоборот, правительство США стремится доказать, что 
оно «уходит из Индокитая». Да, Пентагон выводит отсюда части 
морской пехоты, заменяя их солдатами марионеток, потери кото
рых растут с каждым днем. Но одновременно с этим Вашингтон 
усиливает налеты иа территории, занятые патриотическими 
силами.

О войне в Индокитае рассказывает наша сегодняшняя подбор
ка фактов.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Под ударами патриотов происхо
дит срочная эвакуация американо сайгонских агрессоров с 
укрепленных позиций провинции Куангчи. расположенной 
южнее реки Бенхаи. делящей Вьетнам на две части.

На снимке: момент эвакуации военной базы «Гладна-* 
тор». Телефото ЮПИ -ТАСС.

• По сообщениям иност
ранной печати, американ
ская авиация 6а годы войны 
в Индокитае сбросила 6 мил
лионов 200 тысяч тонн бомб. 
В годы второй мировой вой
ны она израсходовала два 
миллиона тонн бомб.
• Только за три года 

правления Никсона, который 
в предвыборной кампании 
обещал добиться мира в Ин
докитае, был сброшен мил 
Лион тонн бомб.
• Если учесть все виды 

боеприпасов, израсходован
ных американскими войска
ми в Индокитае, начиная с 
1965 года, то это составит 
13 миллионов тонн.
• Американские агрес

соры применили в Индоки
тае 900.000 тонн химических 
веществ. Этим оружием было 
уничтожено на полях продо
вольствие, которым должны 
были питаться 600 тысяч 
человек. От применения хи
мических веществ пострада
ло более 1 миллиона 300 
тысяч человек.

• По данным специалис
тов, американские сухопут
ные войска в течение 1971- 
72 финансового года рассчи
тывают израсходовать бое
припасов на 1.566 миллио
нов долларов. Львиная доля 
их расходуется в Индокитае.

• Официальные амери
канские источники признают, 
что на военные действия в 

I Индокитае уже израсходова- 
1 но около 100 миллиардов 
j долларов. Но американская 
I печать называет и другую 
; сумму, в которую обходится 

агрессия, — 200 миллиардов 
долларов.

0 Пентагон, постоянно 
меняя контингент войск, 
воюющих в Индокитае, про
пустил через этот полигон 
более 2 миллионов 400 ты
сяч американских солдат и 
офицеров.
• Перейдя к политике

«вьетнамизации» войны, аме 
риканские генералы прояв
ляют особую заботу о созда
нии марионеточных армий. 
Так, в Южном Вьетнаме 
войска сайгонского режима 
доведены до 1.180 тысяч 
человек.

• Иностранная печать 
отмечает очень низкую бое
способность этих частей и 
высокий процент дезертир
ства — до 15 тысяч человек 
ежемесячно покидают ар
мию сайгонских марионеток.
• За неполный 1971 год 

авиация США нанесла вчет
веро больше ударов по тер 
ритории ДРВ. чем за весь 
предыдущий год.
• Только в ноябре 1971 

года американские самолеты 
более 2000 раз вторгались в 
воздушное пространство 
ДРВ. За это время они 
сбросили на густонаселен
ные районы страны около 
900 крупных фугасных бомб 
и 500 контейнеров с шари
ковыми бомбами.
• Основной базой воз

душной войны американских 
агрессоров против народа 
Лаоса является сейчас Таи
ланд. Здесь, по сообщению 
Пентагона, размещено 9 эс
кадрилий истребителей-бом
бардировщиков. 45 страте
гических бомбардировщиков 
и много других самолетов.
• По сообщению мини

стерства обороны США, ин
тенсивность воздушных на
летов американской авиации 
против Камбоджи и Лаоса в 
ноябре прошлого года воз
росла почти вдвое по срав
нению с октябрем. Только 
на Лаос в ноябре авиация 
США совершила 6.300 са
молето-вылетов.
• В конце прошлого года 

американское командование 
в Южном Вьетнаме переда
ло сайгонским властям два 
сторожевых корабля — 
«Касл Рок» и «Кук Инлет».

• Американские войска, 
воюющие в Индокитае, име 
ют низкий моральный дух. 
Недовольство этой войной 
приняло такие масштабы, 
что солдаты зачастую не ос
танавливаются перед убий
ством своих офицеров и сер
жантов. Пентагон признал, 
что в 1970 году было заре
гистрировано 209 таких слу
чаев в два раза больше, 
чем в 1969 году.

• Массовое дезертирство 
из армии США тоже ре
зультат нежелания воевать 
во Вьетнаме, недовольства 
этой агрессией. По данным 
Пентагона, в 1970 году де
зертирство увеличилось по 

сравнению с 1966 годом в 
четыре раза, зарегистриро
вано 65.643 случая дезер
тирства американских воен 
нослужащих.

• Особенно подвержена 
дезертирству марионеточная 
сайгонская армия, число 
дезертиров в этой армии до
стигает 13—15 тысяч чело
век в месяц.

• Растет непопулярность 
войны в Индокитае и среди 
американских военнослужа
щих. Бывший лейтенант во
енно-воздушных сил США 
Джон Маккалоу один из тех, 
кто отказался от военной 
службы из-за своих анти
военных убеждений. Коман
дование военно-воздушных 
сил решило «отомстить» 
строптивому лейтенанту и 
предъявило ему иск на 
53575 долларов, заявив, что 
именно в такую сумму обош
лось его обучение военному 
ремеслу летчика.
• В последние дни прош

лого года американская во
енщина совершила варвар
ский акт, обрушив на тер
риторию ДРВ сильнейшие 
бомбовые и ракетные удары. 
В начале же января насту
пившего года американские 
стратегические бомбардиров

щики В 52 совершили мас
сированный налет на терри
торию Лаоса, во время ко
торого было сброшено 990 
тонн бомб, начиненных но
вым взрывчатым веществом 
большой разрушительной 
силы.

• «Рисовая житница» 
Азии — Южный Вьетнам 
в 1959 году экспортировал 
246 тысяч тонн риса, а в 
1968 году ему пришлось са
мому ввозить 850 тысяч 
тонн риса, причем более 90 
процентов этого количества 
из США.

• Массированные бом
бардировки с воздуха прев 
ратили рисовые поля и леса 
Южного Вьетнама в пусты
ню. напоминающую лунный 
пейзаж. Американская пе
чать сообщает, что, если 
сложить все воронки от 
бомб, получится впадина 
длиной 30 тысяч миль (су
хопутная миля равна 1,6 ки
лометра) — расстояние, пре
вышающее окружность зем
ного шара.
• В результате военных 

действий в Южном Вьетна
ме уничтожено более 40 Про
центов хвойных лесопосадок 
и огромное множество лист
венных лесов.
• Южиовьетнамскне ин

тервенты, находящиеся на 
территории Камбоджи, гра
бят культурные ценности 
страны. В антикварных ма
газинах Сайгона и Гонконга 
появилось много произведе
ний самобытного камбоджий
ского искусства, в частности 
статуэтки, барельефы и дру
гие предметы, награбленные 
оккупантами в храмах Кам
боджи.
• За последние два с по

ловиной года из 11 тысяч 
деревень Южного Вьетнама 
свыше трех тысяч под
вергались бомбардировкам и 
обстрелу.
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СЕРЬЕЗНАЯ ИГРА ДЕ

ТЕЙ • СЛЕТ ЮНЫХ ТУ

РИСТОВ Ф «ЗОЛУШКА» 

В ГОСТЯХ © КОНКУРС 

СМЕКАЛИСТЫХ

• МИНИ-РЕПОРТАЖ

« Веселый 
перекресток»

На днях Свердловский 
Дворец пионеров и школьни
ков совместно с ГАИ провел 
в парке дворца игру «Пе
шеходы». В ней приняло 
участие 2000 ребят из город
ских пионерских лагерей и 
площадок при школах всех 
районов города. Мальчишки 
и девчонки пришли в парк 
в нарядных пионерских фор
мах, с дорожными сигналь
ными знаками, плакатами.

Игра проходила по шести 
этапам. Это «Знай и помни», 
«Перекресток», «Умеешь лн 
ты правильно ходить по ули
це?», «Пассажир» и «Весе
лый перекресток».

Красногалстучные пока
зали свое знание правил 
на конкурсе, в котором при
няли активное участие юные 
инспектора движения.

Ребята хорошо и дружно 
отвечали на специально 
устроенную для них викто
рину на эту тему.

А потом на открытой сце
не Дворца перед школьника
ми выступила майор мили
ции Зоя Павловна Бубенчи- 
кова, которая рассказала 
пионерам о том, как незна
ние правил уличного движе
ния приводит к несчастным 
случаям в дорожно-транс
портных происшествиях.

С большим вниманием 
слушали ребята Зою Пав
ловну, которая призвала их 
быть всегда осторожными и 
внимательными на улицах 
города.

Здесь же прошло награж
дение лучших городских 
пионерских отрядов и пло
щадок при школах № 95 
Орджоникидзевского района, 
№ 34 Чкаловского района и 
школы-интерната № 18. Они 
получили грамоты и ценные 
подарки.

Здравствуй, 
лето!

Под таким названием на 
Нижнем пруду, что располо
жен в двух километрах от

Ачита. состоялся районный 
,слет юных туристов, на ко
тором присутствовало 140 
учащихся восьмилетних и 
средних школ района.

Право поднять флаг предо
ставлялось туристам Ачит- 
скон средней школы — по
бедителям прошлогоднего 
слета. На линейке присутст
вовали секретарь РК
ВЛКСМ А. Л. Шестаков, 
заведующая районо А. С. 
Оглоблина, директора школ, 
руководители общественных 
организаций.

Сразу же после линейки 
началась эстафета по пре
одолению туристской полосы 
препятствий. Первыми на 
старт вышли команды Уфим- 
ковской и Ачитской средних 
школ. Ребята заметно вол
новались, Еще бы, ведь в 
эстафет!' входили такие эта
пы. как перенос пострадав
шего, быстрая и правильная 
установка палатки, укладка 
рюкзака... Но больше самих 
участников волновались бо
лельщики. Они перебегали с 
одногб этапа на другой, со
ветовали. подбадривали... 
Но вот эстафета окончена, 
судьи подвели итоги. Пер
вое место заняли туристы 
Уфимковской средней шко
лы. А после обеда снова со
стязания: футбольные и
волейбольные матчи, косми
ческая эстафета, прохожде
ние по «зараженной» мест
ности в противогазах.

Не менее интересно и на
сыщенно прошел и второй 
день слета. А вечером были 
подведены итоги всех видов

соревнований, выявлены луч
шие повара, волейболисты, 
спринтеры.

Букет 
незабудок

Камышловский завод строи
тельных материалов давно 
шефствует над одним из са
мых отдаленных совхозов рай
она — Коуровским. Недавно 
ребята из детского сектора 
заводского клуба ездили в 
гости к коуровским школьни
кам. Приехали они не с пусты
ми руками. Участники пионер
ского драматического театра 
поставили на сельской сцене 
спектакль «Золушка», а ребя
та из кукольного театра — 
сказки «Кот Васька и его 
друзья» и «Лисичка-сест
ричка».

Вот было радости у сельских 
мальчишек и девчонок! В бла
годарность они преподнесли 
юным артистам букеты неза
будок.

Приз —палатка
Подведены итоги Всесоюзно

го детского конкурса (Турнир 
смекалистых». Свои работы 
прислали на него ребята со 
всех концов страны. Активное 
участие в (турнире* приняла 
и наши земляки. Премией ис
полкома Союза обществ Крас
ного Креста и Красного Полу
месяца СССР — четырехмест
ной туристской палаткой— на
гражден отряд четвертого 
«А» класса свердловской сред
ней школы № 114.

В Доме работников искусств открылась выставка фотоклуба 
«8 Марта, 8», работающего при редакции газеты «На смену!»

Снимки этого клуба уже публиковались в нашей газете. Сегодня 
мы представляем три работы нз экспозиции клуба и приглашаем 
на выставку, которая открыта ежедневно, кроме субботы, с 10 до 
19 часов.

Обсуждение фотовыставки состоится 30 июня в 18 часов.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

БЕЛЫЙ
Фоторепортаж

ГОРОДОК
НА ИСЕТИ

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

На снимках: 
(В. Мазалов);

«Стрекозы» (В. Холостых); «Девочка упала» 
графический портрет» (Г. Вершкайн).

• БАСКЕТБОЛ ДВЕ ПОБЕДЫ ' И ВТОРОЕ МЕСТО
На площадке Первоуральского Дворца спорта имени 50-летия ВЛКСМ финишировал тур

нир четырех команд России. После поражения в первом туре от подмосковного «Труда» 
свердловский «Уралмаш», за который на этот раз выступали юниоры, одержал две победы. 
Вначале уралмашевцы нанесли поражение краснодарскому «Труду» — 85:81, а затем 
взяли верх над таганрогским «Красным котельщиком» — 61:52. Набрав два очка в трех 
матчах, свердловчане оказались в итоге на втором месте. А первое досталось «Труду» 
(Московская область). Подмосковные баскетболисты выиграли у «Красного котельщика»— 
76:51 и у одноклубников из Краснодара—77:75. Таганрожцы одержали единственную победу
ная краснодарцами и в итоге оказались на третьем месте.

на голубомэкране

21 ИЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Програм
ма передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для детей. «Лиоие» 

рия на марше».
12.15 — Цв. тел. «Кукла». Ху

дожественный фильм. 2-я се
рия.

13.35 — «Коммунист и вре
мя». Телеочерк.

14.05 — Концерт.
14.55 — Программа докумен

тальных телефильмов.
15.40 —. Новости.
17.57 — Показывает Сверл 

ховск. «Урал на стройке».
18.30 — МОСКВА. Програм

ма передач.
18.35 —. «Беседы о воспита

нии».
19.25 — Из Свердловска. 

«Наш репортаж». В помощь 
комплексным механизирован
ным звеньям по заготовке 
кормов.

19.45 — «Зеленый змий»* 
Мультфильм.

20.00 — МОСКВА. Новости.
20.10 — «Книжная лавка».
20.55 — «Наука — производ

ству».
21.25 — Открытие фестиваля 

искусств «Белые ночи». Во 
втором антракте — «Время». 
Информационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.55 — Показывает Сверд

ловск. Для детей. «Написано 
для тебя». Писатель В. Крапи
вин.

19.25 — МОСКВА. Для школь
ников. «Играют маленькие му
зыканты».

20.00 — Из Свердловска. Но
вости.

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — И. Шток. «Якорная 

площадь». Фильм-спектакль.
22.10 — «Песни 30-х годов»« 

Фильм-концерт.

(Окончание.
Начало ла 1 и 2 стрф

На снимках: репетиция худо
жественной самодеятельности 
в березовой роще; вид на Исеть 
со стороны поселка ПМК.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

У молодежи передвижной 
механизированной колонны не
мало творческих и спортивных 
успехов. Среди спортсменов 
есть разрядники, призеры раз
личных соревнований. По 
спортобществу «Урожай» они в 
районе — первые. Комсомолец 
колонны, лучший инструктор 
района по спорту Вячеслав 
Некрасов скоро отправится за 
опытом в Москву на семинар, 
который собирает спортобще- 
ство «Урожай».

Об уровне художественной 
самодеятельности можно су
дить по следующему факту. 
Больше половины концертных 
номеров молодежи ПМК попа
ло с районного на последний 
областной смотр.

Рабочие ПМК любят в вы
ходные дни собираться вместе 
на берегу реки. У них хоро
шая лодочная станция.

Наш небольшой рассказ о 
жизни, труде и отдыхе в го
родке на Исети подошел к 
концу. А там, у реки, дела про
должаются.

Развиваясь сама, передвиж
ная механизированная колон
на помогает изменять облик 
наших уральских сел.

В. СОНИН.

ПРОБА СИЛ
В итальянском городе Ми-

лане закончился 
проводившийся

впервые 
крупный

международный турнир лег
коатлетов Италии, Бельгии, 
СССР и Румынии. Удачно 
выступили наши спортсмены, 
одержавшие победы в двой
ственных матчах
команд над 
соперниками.

всемн
мужских 

своими
Свердловский

армеец Станислав Мещер-
ских стартовал в 
станции 800 м и

беге на дн- 
на финише

ФУТБОЛ. 1-я
По пять-шесть

ЛИГА.
матчей ос-

|талось сыграть в первом кру
ге чемпионата страны коман
дам первой лиги. Сейчас 
уже определились И лидеры, 
ведущие борьбу за переход 

- в высшую лигу, и команды, 
которым приходится забо
титься о том, чтобы не по
пасть в роковую тройку, ко
торая на следующий сезон 
должна будет оставить пер
вую лигу. К сожалению, в 
аутсайдерах — свердловский 
«Уралмаш», который не 

“ только замыкает турнирную 
таблищ', но и имеет наи
большее число поражений— 
у свердловчан в активе всего 
одна победа. Характерно, что 
нынче уралмашевцам «не ве
зет» не только на выезде, 

я где они в шести встречах на- 
I брали всего два очка, но и в

ОТДЕЛ 
ВЕДЕТ 
П. СТЕПАНОВ

Шахматный1клаБ1

был вторым с результатом 
1 мин. 48,6 сек., отстав от 
победителя бельгийца Смета 
на 0,3 сек.

геллер и С. Синицын. Проф-
союзные гонщики 
обойти ближайшего
вателя вторую

• ВЕЛОСПОРТ Вооруженных Сил на

смогли 
преследо- 

сборную 
46,21 сек.,

УСПЕХ СПАРТАКОВЦЕВ
пройдя трассу за 1 час. 38 мин. 
03,02 сек.

ла, можно назвать восемь 
участников четвертьфинала. 
Талицкий «Лесник», выиграв 
в Каменске-Уральском у 
«Искры» — 4:2, примет на 
своем поле «Уральский труб
ник» (Первоуральск). Коман
да «Факел» отказалась от 
участия в играх кубка, и ее

Н9ШспЖ

На подмосковных трассах 
стартовал чемпионат проф
союзов по шоссейным гон
кам, в котором приняли уча
стие велосипедисты 26 команд 
страны. В первый день прово
дилась командная гонка на 
75 км. Победу здесь одержала 
вторая сборная профсоюзов, 
за которую выступали сверд
ловские спартаковцы П. Трум-

РАЗНЫЕ
«домашних» играх в се-

ми матчах четырежды усту
пили гостям, две встречи 
свели вничью и в одной до
бились победы. Такой пока
затель, конечно же, не красит 
команду.

Сейчас перед , «Уралма
шем» стоит нелегкая зада
ча — уйти из опасной зоны. 
Она становится сложнее с 
каждым туром, так как бли
жайшие соседи свердловчан 
по турнирной таблице играют 
чуть-чуть успешнее. «Тек
стильщик» в двух последних 
матчах сумел взять два очка 
и впервые в нынешнем сезо
не покинул последнюю сту
пеньку, уступив ее «Урал
машу», ленинградское «Ди
намо» за это же время при-
обрело два очка, увереннее

ПОЛОЖЕНИЕ НА 21 ИЮНЯ
«Пахтакор» (Ташкент) 
«Черноморец» (Одесса) 
«Памир» (Душанбе) 
«Шахтер» (Донецк) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Звезда» (Пермь) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Крылья Советов» (Куйбышев) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Шахтер» (Караганда) 
«Алга» (Фрунзе) 
«Металлист» (Харьков) 
«Автомобилист» (Нальчик) 
«Строитель» (Ашхабад) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Динамо» (Ленинград) 
«Кривбасс» (Кривой Рог) 
«Текстильщик» (Иваново) 
«Уралмаш» (Свердловск)

И.
12

13
13
13
13

13
13
12
13
13
13
13

в. н. п. м.
9 3 2 24—12
8 2 2 24 — 10
7 4 3 19 — 16
5 8 1 16— 6
8 1 4 22— 8
6 4 3 12 — 10
6 4 4 17 — 16
2 11 0 13 — 11
6 3 5 12-13
4 5 4 14 — 12
3 7 4 12—10
4 5 5 14—15
3 6 4 12 — 13
4 3 7 16 — 28
3 4 6 19—17
3 3 6 10 — 18
2 5 6 9 — 17
3 3 7 15 — 25
1 5 7 10 — 24
14 8 10 — 19

о.
21
18
18
18
16
16
15
15
13
13
13
12
10 
9
9
9 
7
6

• ФУТБОЛ. КУБОК
ОБЛАСТИ.

ТОЛЬКО ВОСЕМЬ
32 команды начинали спор 

за обладание кубком обла
сти по футболу. После того, 
как определился исход двух 
оставшихся матчей */8 фина-

СУДЬБЫ
свердловчан играют «Нист- 
ру» и «Кривбасс».

В пятерке команд первой
лиги, 
нирную

возглавляющих Тур
таблицу,

коллектива, которые 
недавно выступали в

четыре 
еще 
выс-

шей лиге, и душанбинский 
«Памир». Характерной чер-
той лидеров является то.
что они очень уверенно 

сыграли на своих полях: тор
педовцы в семи встречах 
одержали семь побед, донец
кий «Шахтер» ни разу не 
ушел побежденным и лишь 
дважды делил очки с со
перниками. В семи «домаш
них» матчах «Черноморец» 
и «Пахтакор» потеряли по 
три очка. Удачное выступле-
ине на своих полях, в ос-
новном. и обеспечило лиде
рам хороший очковый запас.

Сегодня «Уралмаш» при
нимает ленинградских ди
намовцев. От исхода этого 
поединка может зависеть 
многое в будущей судьбе на
шей команды. Уралмашевцам 
нужна победа, она необходи
ма для морального настроя 
команды на последующие 
поединки, ведь соперниками 
свердловчан в ближайших 
турах будут команды, с ко
торыми «Уралмаш» может 
вести борьбу, рассчитывая 
на выигрыш: «Металлист», 
«Кривбасс», «Металлург».

Н. БОРИСОВ.

соперник североураль-
ский «Горняк» теперь встре
тится в Нижнем Тагиле с 
«Высокогорцем». Вот ос
тальные пары четвертьфина
ла: «Турбинщик» (Сверд-

КРАСНОЯРСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении театра оперы 

и балета
Сегодня КОГДА ЛЮБИШЬ... 
22-VI НЕ БЕСПОКОЙСЯ,

М АМА 
23-VI КОГДА ЛЮБИШЬ...

ловск) «Строитель» (Ас-
бест), «Электрон» (Белояр- 
ка) — «Кедр» (Свердловск).
Эти матчи
28 июня.

состоятся

А. КОЛТЫРЕВ.

ДНЮ СОВЕТСКОЙ 
МОЛОДЕЖИ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

НЕДЕЛЯ
ФИЛЬМОВ

МАТЧ: СПАССКИЙ —ФИШЕР

Ежегодно во всех уголках 
нашей страны в последнее 
воскресенье июня торжествен
но празднуется День совет
ской молодежи. Этот большой, 
радостный праздник проходит 
как смотр трудовых и творче
ских успехов юношей и деву
шек, их верности традициям 
старших поколений.

В число праздничных меро
приятий, проводимых Сверд
ловским городским комитетом 
ВЛКСМ, входит и традиционная 
Неделя молодежного фильма— 
в честь Дня советской моло
дежи, — торжественное откры
тие которой состоялось в ки
нотеатре «Совкино». Дирекция 
кинотеатра совместно с об
ластным краеведческим музе
ем подготовила в фойе кино
театра тематическую выстав
ку «Союз Советских Социали
стических Республик», посвя
щенную 50-летию образования 
СССР, о которой рассказала 
зрителям заместитель директо
ра краеведческого музея 
И. М. Медведева. Своими вос
поминаниями о первом Все
союзном съезде Советов поде
лился с собравшимися на от
крытии Недели делегат этого 
съезда А. И. Кабаков.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ВАЛЕНТИН 
И ВАЛЕНТИНА 

22-VI СОСЛУЖИВЦЫ 
23-VI ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ»

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня ПРИНЦЕССА 
ЦИРКА

22 и 23-VI премьера 
ГРАФИНЯ МАРИЦА 

24-VI ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

в 19 ч. 30 м. 
большая разнообразная 

программа в 2 отделениях. 
BeSb вечер на манеже Анатолий МАРЧЕВСКИИ.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

цветные документальные 
фильмы 

Черноморский заповедник, 
Хора дружбы, 

цветной мультфильм 
Слово о хлебе, 

цветной широкоформатный 
художественный фильм 

РУССКОЕ ПОЛЕ 
Сеансы: в 12, 16, 20 Ч.

Шахматный мир накануне 
волнующего поединка двух 
выдающихся шахматистов 
современности. 2 июля в 
столице Исландии Рейкья
вике начинается матч на 
первенство мира по шахма
там между чемпионом мира 
Борисом Спасским (СССР) 
и американским гроссмейс
тером Робертом Фишером.

С. момента завоевания зва
ния чемпиона мира Михаи
лом Ботвинником в 1948 го
ду утвердилась гегемония 
советской шахматной шко
лы. Все предыдущие матчи 
на мировое первенство про
ходили между советскими 
гроссмейстерами. Впервые в 
борьбу за шахматную коро
ну на самых ближних под
ступах к Шахматному трону 
«вмешивается» иностранный 
шахматист, одержавший убе
дительные победы в матчах 
претендентов.

Как в творческом, так и в 
спортивном плане матч обе
щает быть очень интерес

ным. Оба гроссмейстера се
годня находятся в 
расцвете творческих сил. 
Спасскому в январе этого 
года исполнилось 35 лет, 
Фишер на 6 лет моложе. 
Для шахматного кредо грос
смейстеров характерны их 
ответы на вопрос, чем явля
ются для них шахматы, что 
больше всего привлекает их 
в этой игре.

Спасский: «Не так просто 
четко сформулировать ответ 
на вопрос, что меня привле
кает в шахматах. Знаю, что 
мне в них нравится: неизве
данность. неисчерпаемое бо
гатство возможностей, про
цесс созидания, который со
провождает шахматное твор
чество. Когда-то шахматы 
были занятием фанатиков, 
сейчас многое изменилось. 
Трудно в шахматах выделить 
что-то одно, ибо шахматы 

.одновременно многое».
Фишер: «В шахматах ме

ня больше . всего привлекает 
возможность путешествовать.

деньги, шахматная атмос
фера. Шахматами я могу 
легче зарабатывать, чем ка
ким-либо другим занятием. 
Шахматы, несомненно, ис
кусство, но над этим я не 
задумывался. Я очень люб
лю шахматы, по меня инте-

№ 149. Б. Ларсен — 
Б. Спасский

ресует и многое другое — 
музыка, спорт, политика».

Каждый из будущих со
перников матча имеет в сво
ем активе много запоминаю
щихся побед. Приводим два 
фрагмента из партий грос
смейстеров.

№ 150. Р. Бирн—-Р. Фишер

В обеих позициях ход чер- участникам годового кон- 
г—" 

сильнейшего продолжения ся по - очка.

ПРОГНОЗЫ, ПРОГНОЗЫ...
Накануне матча, как во

дится, делаются различные 
прогнозы относительно исхо
да поединка. Вот некоторые 
из них.

Международный гроссмей
стер Р. Бирн (США): «...B 
матче со Спасским, который 
не упускает малейшей воз
можности для победы и лег
ко переносит поражения, у 
Фишера будет много труд
ностей».

Международный мастер 
Г. Голомбек (Англия): «Матч 
решится небольшим переве
сом. Но если бы мне пред
ложили держать пари отно
сительно результата, я по
ставил бы скорее на Спас
ского, чем на Фишера — во 
всяком случае, на нынеш
нем этапе их шахматных

карьер! По-видимому, это 
будет великолепный матч 
двух великих шахматистов!»

А каково ваше мнение, 
шахматные эрудиты? Кто 
победит в матче и с каким 
счетом? Сколько побед 
одержит каждый нз соперни
ков?

Ваши прогнозы успейте 
сообщить до начала матча. 
Авторы трех наиболее вер
ных предсказаний будут на
граждены.

Остается добавить, что 
матч проводится из 24-х 
партий. Спасскому для со
хранения звания чемпиона 
мира достаточно набрать 12 
очков. 21 июня Б. Спасский 
отправляется в Рейкьявик. 
Желаем успеха чемпиону 
мира.

Тепло встретили зрители по
явление на сцене нашего зем
ляка, бывшего воспитанника 
театральной студии при Сверд
ловском Дворце пионеров, ны
не популярного киноактера — 
заслуженного артиста РСФСР 
А. Демьяненко, который рас
сказал о своей новой работе— 
в- фильме «Приваловские мил
лионы». Этот фильм сейчас 
снимается на Свердловской 
киностудии.

В заключение был показан 
художественный фильм «Моло
дые».

В эти дни в свердловских 
кинотеатрах можно будет по
знакомиться с новыми филь
мами о наших молодых совре
менниках, сделанными на раз
ных киностудиях страны, встре
титься с полюбившимися ге
роями старых кинолент о мо
лодежи. А торжественное за
крытие Недели состоится 
22 июня в кино-концертном 
театре «Космос».

Г. БЛИННИКОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРА?-
ОКТЯБРЬ — Телеграмм»,
СОВКИНО — Прерия.
УРАЛ — Гром небесный. 

Корона Российской империи 
(две серии). В зале докумен
тального фильма: Дайте им 
жить! (Франция). Николай 
Амосов.

ТЕМП — Бродяга (две се
рии).

СТАЛЬ — Ромео и Джуль
етта (две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО — Ме
сяц август.

ЛУЧ — Освобождение (4 
и 5-я серии).

ЗНАМЯ — Сиртаки. Вче
ра. сегодня и всегда.

МИР — Прерия.
ДВОРЕЦ СПОРТА — Джен

тльмены удачи.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Приключения на берегах 
Онтарио.

ПРОГРЕСС — Освобожде
ние (4 и 5-я серии).

ЮЖНЫЙ — Три мушкете
ра (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Ромео 
и Джульетта (две серии).

ИСКРА — Расскажи мне 
о себе. Федра.

ДК ВИЗа — Батька.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Прерия.
РОДИНА Три мушкете: 

ра (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ — Офицер 

запаса.
ЭКРАН - Три мушкетера 

(две серии).
ЗАРЯ — Месяц август. 

Вчера, сегодня и всегда.
БУРЕВЕСТНИК — Исклю

чения на берегах Онтарио..
----------------- --------------------——■—

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

ПОГОДА ■—. . . . . . .
22 — 23 июня по обЛаЬти 

ожидается переменная об
лачность, на большей тер
ритории кратковременные 
дожди, местами значитель
ные, ливни с грозами. .Ве
тер северо-западный, 5—10 
метров в секунду, при гро
зах порывы до 15— 18. Тем
пература воздуха ночью 9— 
14, днем 19—24.
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